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FECHA: DICIEMBRE 16 DE 2014 
 

  

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Asalto exprés a una farmacia” 

 
“Ajenos a PAN intimidaron a los votantes” 

 “PRI alista agenda legislativa local y plataforma 2015” 

 “Se tiró un clavado y murió en Amajac” 

 
“Periódico Oficial a versión digital” 

 
“¡Sancionan a policías!” 

 
“Evitar quema de pirotecnia, exhorta Protección Civil” 

 
“AVALAN REFORMA 58 AYUNTAMIENTOS” 

 
“Incrementa demanda de servicio médicos” 

 
“Cuesta 2 mil mdp seguro de servidores” 

 
“Raúl Salinas ¡es inocente!” 

 “Empantanan la reforma del DF; el PAN rompe el quórum en el Senado” 

 
“PF: policías federales no participaron activamente en Iguala” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Estudia Moreno Abud impugnar comicios AN: El equipo jurídico de Alejandro Moreno Abud, excandidato a 

la dirigencia estatal del PAN, analiza la posibilidad de impugnar los resultados de la jornada electoral del domingo, cuando 
el alcalde con licencia de Tezontepec de Aldama, Asael Hernández, se alzó con el triunfo. Así lo confirmó el diputado 

panista y operador de Moreno Abud, Juan Carlos Robles, quien expuso que “hubo muchas situaciones extracancha que 

sucedieron”. El legislador señaló que el área jurídica se encuentra recabando elementos y pruebas para definir si 
interponen un recurso para intentar invalidar la elección. Robles detalló que durante los comicios internos participó como 

representante de Moreno Abud en Tepeji, donde observó presencia de gente ajena al PAN en las afueras de los centros 
de votación. Por estos hechos, algunos militantes que acudieron a sufragar dijeron sentirse intimidados. “A la hora que se 

iban acercando trataban de hacer la compra del voto o hacerles saber que tenían que votar por x o y; se notó una coacción 
y presión en algunos municipios, no en todos”, afirmó. El panista reconoció sentirse sorprendido por los resultados. “No 

era algo que esperaba, es parte de la vida política de Acción Nacional, pero no deja de sorprender, nunca nada está nada 

seguro en una elección”, señaló. La posibilidad de división en el PAN Hidalgo, observó, dependerá de los propios 
contendientes, si hay o no una impugnación. “De lo que se platique y se vaya a acordar, de eso depende si trabajamos 

con uno u otro, en unidad o división, espero que no lo haya (la división)”, añadió. (Emmanuel Rincón, página 08) 
Milenio-Analizan impugnar la elección interna del PAN: (Alejandro Reyes, página 12) 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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El Independiente-Tras resultados oficiales, cuatro días para impugnar elección del PAN: (Víctor Valera, 

página 05) 

El Reloj-Esperará Abud resultados oficiales de la Comisión Estatal Organizadora: (Sergio Juárez / Verónica 
Ángeles, página 06) 

Criterio-Panal, nunca más al servicio de grupúsculo: nuevo dirigente: La nueva dirigencia del Panal en Hidalgo 

pugnará por la justicia partidista, que respete y reconozca el trabajo de la militancia, por lo que “nunca más será un 
partido al servicio de unos cuantos”. Así lo aseveró Emilio Eliseo Molina, quien ante más de dos mil simpatizantes fue 

electo como el presidente del Comité Ejecutivo Estatal (CEE) de Nueva Alianza. En su primer mensaje, el dirigente señaló 
que su gestión partidista, por un plazo de tres años, será con democracia. “Para que la toma de decisiones sean más 

horizontales y menos verticales, para que la corresponsabilidad e inclusión de las minorías permita la gobernanza y 
bienestar común, para que la política siga abriendo caminos de igualdad”, aseveró. Bajo ese sentido, llamó a los 

neoaliancistas a trabajar con justicia, inclusión social, bienestar, paz y armonía, pues agregó que se está en un proceso 

electoral. “El tren de Nueva Alianza está en marcha y sólo hará paradas para que los mexicanos y mexicanas puedan 
hacerlo de manera libre, individual y pacíficamente”, dijo. En el CEE también fue electo Juan José Luna Mejía como 

secretario general, ante la presencia de Luís Alfredo Valles Mendoza, secretario general del CEN panalista. En el acto no 
estuvieron líderes magisteriales como Moisés Jiménez ni los tres diputados neoaliancistas disidentes: Eugenia Muñoz, 

Sandra Hernández y J. Dolores López, a quienes Molina llamó a la unidad. (José Antonio Alcaraz, página 08) 

Milenio-Emilio Eliseo Molina es el nuevo líder de Nueva Alianza: (Alejandro Reyes, página 12) 
Crónica-Designa Panal sin mayores incidencias a su nuevo líder: (Alberto Quintana, página 09) 

El Independiente-Designa a nuevo comité estatal de Nueva Alianza: (Gerardo Neria, página 06) 
El Reloj-Eligen a Eliseo Molina como nuevo presidente estatal del PANAL: (Sergio Juárez, página 06) 

El Sol de Hidalgo-NUEVA Alianza estrena DIRIGENTE con ELISEO Molina: (Redacción, Ojo: Política) 
Plaza Juárez-Nueva dirigencia en el Panal Hidalgo: (Alejandra Vera Asiain, página 08A) 

Síntesis-Eliseo Molina, el dirigente de Nueva Alianza: (Jaime Arenalde, página 03) 

Criterio-Recursos, para los que menos tienen: Joel Nochebuena Hernández, militante del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) y originario de la Huasteca hidalguense, afirmó que buscará la candidatura por esta fuerza política para 

la renovación de la Cámara de Diputados federal y aseguró que su objetivo será generar recursos que beneficien a quien 

menos tiene. En entrevista para Criterio, el priísta dio a conocer que en esta zona del estado habitan alrededor de 350 mil 
personas, de las cuales, alrededor de 40 por ciento tienen condiciones de pobreza, por lo que la nueva forma de hacer 

política debe estar orientada a favorecer a quienes integran este sector y con ello impulsar el desarrollo del estado. ¿Cuál 
es la aspiración de Joel Nochebuena Hernández en el próximo proceso electoral? “Sin duda que cuando uno 

inicia dentro del ambiente político tiene la meta de llegar a lo más alto y esto no es algo que se logre por algún tipo de 
contacto o palanca, si no con el trabajo diario que se realiza desde las diferentes cargos públicos en los cuales hemos 

participado”, expresó el aspirante. El entrevistado aceptó que la tarea política atraviesa una severa crisis de desconfianza 

en los distintos grupos sociales; sin embargo, aclaró que el proceso electoral en puerta tiene que servir como punto para 
realizar un cambio en la imagen de quienes están dentro de un partido. ¿Qué significaría una candidatura priísta? 

“La posibilidad de luchar por un presupuesto en donde estén incluidas las obras que se necesitan, no sólo en la Huasteca 
o en la Sierra, si no en todo el estado, la posibilidad de llevar las necesidades de quienes, en algunos casos, han sido poco 

atendidos por la clase política. Nochebuena Hernández abundó que los 15 municipios que integran la Sierra Alta y Huasteca 

han logrado un importante crecimiento en los últimos años, aunque resaltó que este no ha sido de manera proporcional 
al crecimiento de la población. ¿En caso de obtener la nominación, cuáles serían las propuestas que Joel 

Nochebuena llevaría a la tribuna de San Lázaro? “Es una realidad que la zona norte del estado no ha logrado 
avances como se tienen en el sur de Hidalgo, hoy se necesitan más apoyos en vivienda, acceso a los servicios de salud, 

fábricas que puedan generar empleos, es algo que buscaremos en caso de que podamos participar en las urnas”. Además, 

destacó que, aunque los nombres de destacados funcionarios suenan para competir por obtener la candidatura tricolor, 
las propuestas que estén sustentadas en la realidad cotidiana y el diálogo a favor del conceso, será la única forma de 

poder desarrollar una nueva sociedad. ¿Cómo sería el actuar de Joel Nochebuena en caso de ser elegido como 
candidato o como integrante de una fórmula electoral? “En la trayectoria que hemos desarrollado lo más 

importante siempre ha sido el diálogo con nuestros adversarios y no existe la necesidad de cambiar, por que al final todos 
quienes tenemos la responsabilidad de hacer política queremos el bienestar de nuestra gente, de los municipios que 

representamos, y desde luego el respeto de nuestros adversarios, pero este último siempre se ha dado en respeto, 

tolerancia y trabajo diario”, dijo. En la charla, el exdiputado local señaló además que en caso de resultar electo como 
abanderado tricolor, la participación de las mujeres y los jóvenes será pieza fundamental. ¿La libertad de expresión 

de jóvenes y el respeto y no violencia hacia las mujeres de esta región del estado formarían parte 
fundamental de su proyecto? “Hoy los jóvenes y las mujeres son un sector vital para el desarrollo pleno de cualquier 
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sociedad, hoy tenemos que acercar aún más nuestras tareas con ellos, que participen, que tomen decisiones, tenemos 

una sociedad que exige ello y no podemos ver a estos sectores como se veían hace 20 años, es nuestra responsabilidad 

respetar y promocionar cada uno de sus derechos”. Ante el inminente lanzamiento de la convocatoria tricolor para la 
elección de candidatos, y a pregunta expresa, Joel Nochebuena aceptó su intención por participar en la renovación de la 

Cámara de Diputados, aunque descartó que en caso de no ser elegido pueda cambiar de partido político. ¿Le interesa 
llegar al recinto legislativo federal? “Siempre he sido un hombre de ideas claras, desde luego que sí y estaré muy 

atento a la convocatoria y los requisitos que esta establezca para participar, siempre defendiendo a mi partido y con la 

meta de seguir desarrollando a la gente que integra mi región”, culminó. (Yossimar Durán, página 09) 

El Independiente-Analiza Irma Chávez interponer queja ante CDHEH: Irma Chávez, integrante del equipo de 

Alejandro Moreno, responsabilizó a Asael Hernández de la detención que sufrió por parte de policías de Tezontepec de 
Aldama, con la finalidad de impedir que vigilara la casilla instalada en el municipio, el pasado domingo. "Me queda claro 

que se utilizaron recursos públicos para ello, al desplazar más de 10 patrullas con casi 30 elementos", dijo y agregó que 

iniciará que' ja ante la Comisión de Derechos Humanos de Hidalgo (CDHEH). La panista permaneció retenida dos horas a 
manos de policías del municipio gobernado por Asael Hernández, quien pidió licencia a la alcaldía para competir con 

Alejandro Moreno hacia la dirigencia panista que el domingo ganó. Irma Chávez fue asegurada antes de las 9 horas de la 
contienda interna y liberada alrededor de las 11. "Estaba designada para ser la representante de Moreno Abud en la casilla 

de Tezontepec de Aldama, pero al entrar al municipio ya me esperaba una patrulla, de donde bajaron dos policías, quienes 

me pidieron que me hiciera a la orilla." Bajo el pretexto que realizaban una revisión de rutina "me pidieron mis documentos 
que entregué y después dijeron que mi camioneta tenía reporte de robo. "Me pidieron que los acompañara para revisar 

el auto, lo cual accedí pero bajo la condición de que llegara primero mi apoyo jurídico, porque no sabía realmente de qué 
me señalaban." Al lugar arribó para ayudarla el regidor de Tlahuelilpan Francisco Ledezma, quien dialogó con los policías. 

Durante el tiempo que fue retenida; llegaron 10 patrullas más, la mayoría sin placas de circulación. Por tanto, "me 
atrincheré porque no sabía qué me podían hacer. La verdad me dio miedo. "Era evidente que lo que buscaban era que no 

llegara a la casilla instalada en el municipio. Finalmente encontraron que no había reporte de robo y dejaron que me 

retirara minutos antes de las 11." Cuando llegó a la casilla habían votado 32 militantes panistas de un total de 45, por lo 
que el "daño estaba hecho e incluso tuve dificultades para realizar mi función de representante y no me querían dejar 

votar".  Esperará Abud cómputo definitivo  A través de su cuenta oficial en redes sociales, Moreno Abud aseguró que 
esperará hasta que la comisión estatal que organiza la elección concluya la recepción de los paquetes electorales, finalice 

cómputo definitivo y difunda los resultados definitivos. Denunció que fue violentado su correo electrónico para enviar 

mensaje a su nombre con la finalidad de crear confusión sobre los comicios. (Víctor Valera, página 05) 

El Sol de Hidalgo-CÓMPUTO confirma TRIUNFO de ASAEL: El avance del cómputo de ayer confirma la tendencia a 

favor de Asael Hernández Cerón, restando aún algunas casillas por llegar a la sede estatal del PAN, y será a más tardar 
hoy cuando la Comisión Estatal Organizadora para el Proceso de Renovación para la Dirigencia del PAN declare al 

presidente electo del organismo en el estado. Esto lo dio a conocer Pablo Gómez López, presidente de la Comisión, quien 

señaló que con el cómputo concluido, ahora corresponde al Comité Ejecutivo Nacional de Acción Nacional recibir las 
impugnaciones, resolverlas y posteriormente validar la elección, acuerdo que también podría debatirse en los tribunales 

electorales. "Creo que ambos equipos deben tener madurez para sacar adelante los resultados y que solo con pruebas 
fehacientes piden, en este caso, impugnar la elección", dijo, sin precisar si en el cómputo las actas de cada paquete 

electoral cuenta con observaciones que podrían ser presentadas como inconformidad. ¿PICK UP DEL CONGRESO EN 

CAMPAÑA DE ALEJANDRO MORENO? Por otra parte, se le preguntó de la probable utilización en la campaña de 
Alejandro Moreno de un vehículo propiedad del Congreso Local, designado a la bancada del PAN, pues dicha unidad, una 

Volkswagen, tipo Amarok, modelo 2011, color blanco y matrícula HML-1491, contenía propaganda del hoy excandidato, 
junto con un gafete de uno de sus representantes en casilla, una mampara y un folder con el nombre rotulado de "N" 

Islas Perla Liliana. "No puede ser normal, ni aquí, ni en ningún partido... No tengo conocimiento de eso. Hasta el momento 

ningún actor de los de la mesa, como comisionado o como representante de partido, han hecho alguna denuncia al 
respecto", explicó Pablo Gómez, quien dijo que será un hecho que deberá investigarse en cuanto alguien lo denuncie. 

DEBE RESPONDER GUILLERMO GALLAND Por su parte, al diputado Juan Carlos Robles, único legislador panista en 
la sesión de ayer, se le preguntó en relación con el material propagandístico en la Amarok, la cual se encontraba ayer en 

el estacionamiento del Congreso Local. Refirió que quien debe responder es Guillermo Galland, coordinador de la bancada 
y responsable del automotor, aunque consideró que la Pickup no fue utilizada en la campaña de Alejandro Moreno. 

Probablemente, dijo, solo la usaron para transportar el material tan luego que la vivienda de Guillermo Gallan dejó de ser 

casa de campaña del excandidato. Cabe precisar que conforme a la respuesta dada a la solicitud de información con folio 
00018614, presentada por Infomex-Hidalgo, la Volkswagen Amarok, placas HML-1491, color blanco, forma parte del 

parque vehicular adquirido con presupuesto del Poder Legislativo. (Redacción, Ojo: Política) 
El Independiente-Detectan camioneta de Congreso con propaganda de Abud: (Víctor Valera, página 05) 
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Síntesis-Triunfo es de la militancia panista: Asael: El resultado y triunfo que se tuvo el domingo durante el proceso 

interno de elección de los integrantes del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional, fue de los militantes quienes 

ya querían un cambio al interior del instituto político, aseguró Asael Hernández Cerón, virtual ganador de la contienda. Al 
respecto, manifestó que desde hace mucho tiempo ya se tenía la inquietud de los panistas de poder celebrar un proceso 

donde la dirigencia fuera electa de manera directa, ya que siempre que se tomaban las decisiones desde la cúpula o un 
solo grupo siempre se tenía a duda sobre la tendencia del voto, lo que esta vez aseguró no pudo darse por la forma de 

elección. "Hoy que fuimos los militantes los que decidimos, pues creo que es la muestra más clara de que hay una 

verdadera libertad de expresión, de participación y de inclusión en la toma de decisiones para los militantes, ya que es 
algo que siempre estuvimos pidiendo los panistas en el estado". Hernández Cerón, aseguró que una vez que se haga 

oficial su triunfo lo que podría darse este martes, su trabajo estará concentrado en no dejar solos a las estructuras, a sus 
candidatos e impulsar los procesos internos para trabajar con transparencia al interior del partido y realmente buscar que 

el partido sea nuevamente la mejor de las opciones políticas en el estado y el país. (Jaime Arenalde, página 03) 

I N S T I T U C I O N E S      E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O      E S T A T A L 
Criterio-Evalúa en reuniones regionales obras 2015: Para evaluar los recursos que el gobierno del estado y los 
municipios invertirán en obras sociales en 2015, la Secretaría de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano 

(Sepladerm) llevó a cabo reuniones para priorizar construcciones en 17 regiones de Hidalgo, informó Alberto Meléndez 

Apodaca, encargado de la dependencia. El funcionario dijo que el objetivo de las juntas de trabajo, realizadas con alcaldes, 
es identificar las acciones que permitan hacer competitivas a las zonas. Según Meléndez, se abordaron las necesidades en 

obra, mismas que serán la guía de inversión para los próximos dos años. “Nos pidieron (los ediles) que debemos ver las 
obras con óptica regional, ya que esto nos permitirá buscar una conectividad no sólo en el estado, sino con entidades 

vecinas; esto también nos ayudará a fortalecer la economía de los municipios”, señaló el funcionario. Meléndez Apodaca 

añadió que los alcaldes actualizaron la cartera de propuestas de obras prioritarias para sus regiones, por lo que propusieron 
más de 300 acciones municipales, cuyo costo requiere del apoyo de la administración estatal. El exalcalde de Pachuca 

recordó que Hidalgo ejercerá en 2015 un presupuesto de casi 32 mil millones de pesos. “Cada una de las obras se habrá 
de ejecutar, desde luego que habrá prioridades, pero el objetivo es desarrollar al estado, y para ello se requiere de la 

participación de todos los sectores, no sólo del gobierno, sino de la sociedad en general”, culminó. (Yossimar Durán, 
página 04) 

Criterio-PRD, vs tabulador salarial si municipios no lo acatan: Hasta que no haya un compromiso político de cada 

partido y sus alcaldes por respetar la sugerencia, la bancada del PRD en el Congreso local está en contra de que se emita 
la recomendación del tabulador de salarios a los integrantes de los 84 municipios. De lo contario, seguirá siendo “un 

llamado a misa”, pues bajo el amparo de la autonomía que les confiere el artículo 115 de la Constitución, los ediles, 

síndicos y regidores elevan su salario año con año. Así lo expresó Celestino Ábrego, coordinador de los legisladores del sol 
azteca, quien lamentó que los servidores municipales antepongan el interés personal al colectivo. “Tenemos municipios 

con pocos recursos y funcionarios con salarios ostentoso, y creemos que tenemos que buscar un acuerdo político antes 
de hacer una recomendación, debemos de convocar a que sean los partidos los que les digan a sus alcaldes que no vayan 

a tener salarios que lastimen las arcas municipales”, señaló. Hace un mes, Criterio publicó que alcaldes hidalguenses han 

duplicado sus percepciones salario, como el edil de Tenango de Doria, el panista Alejandro Barranco Flores, quien cada 
mes obtiene 64 mil 905 pesos, cuando lo recomendado por el Congreso local son 34 mil 355 pesos. Le sigue el edil de 

Zapotlán, Mariano Escorcia, quien mensualmente se embolsa 44 mil pesos; es decir, 18 mil 949 pesos más en relación a 
los 25 mil 50 pesos que se sugieren. Se suman también Juan Núñez de Tizayuca, con un salario de 58 mil 355, cuando la 

recomendación es de 43 mil 612; el de San Salvador, Ismael Martínez, quien gana 46 mil 856, más de 33 mil 210 pesos 
recomendados, entre otros. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

El Independiente-Deben ayuntamientos respetar tabulador de salarios: PRD: (Víctor Valera, página 04) 

El Reloj-Necesario acuerdo político para respetar salarios en ayuntamientos: (Verónica Ángeles, página 04) 

Criterio-Aprueban adeudo a Metztitlán por 4 mdp: El Congreso de Hidalgo autorizó a Metztitlán contratar un crédito 

por 4 millones de pesos para comprar maquinaria de construcción, patrullas y rehabilitar una caseta de vigilancia, en 

beneficio de 21 mil 623 habitantes. La línea crediticia fue autorizada con el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos 
(Banobras), el cual deberá finiquitarse en un plazo de 20 meses, sin exceder como fecha límite el pago total del crédito el 

31 de agosto de 2016. De acuerdo con el diputado Ramiro Mendoza Cano, con este recurso el municipio hará frente a las 
contingencias naturales que se presenten en la región, ayudando a la rehabilitación de caminos y carreteras, obras de 
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agua potable, drenaje y pavimentación. En total, la administración del perredista Wilibaldo López Cervantes adquirirá dos 

retroexcavadoras, dos camiones de volteo, cuatro camionetas tipo pick up de doble cabina, cuatro patrullas. Además 

rehabilitará la caseta de vigilancia y seguridad de la zona. En tanto, los diputados informaron que 58 municipios avalaron 
la reforma a la Constitución de Hidalgo en materia comicial, con la cual se publicará el nuevo Código Estatal Electoral, el 

cual contempla la reelección de diputados locales por una ocasión, así como que la próxima legislatura dure dos años para 
empatar las elecciones con las federales en 2018. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

Crónica-Autoriza la Legislatura otra deuda a Metztitlán: (Rosa Gabriela Porter, página 08) 

El Independiente-Aprueban diputados deuda para Metztitlán: (Redacción, página 03) 
El Reloj-Autorizan que Metztitlán contrate crédito: (Verónica Ángeles, página 04) 

Plaza Juárez-Continuarán créditos a municipios siempre y cuando sean solventes: (Oscar Raúl Pérez 
Cabrera, página 03A) 

Síntesis-Autorizan a Meztitlán solicitar un préstamo: (Jaime Arenalde, página 03) 
Uno más Uno-Autorizan crédito a Metztitlán por 4 mdp: (Redacción, página 03) 

El Independiente-Concedió gobierno estatal 29 mil becas: La educación y el empleo formal son las dos alternativas 

que generan crecimiento sostenido, además fortalecen el núcleo familiar, afirmó el gobernador Francisco Olvera. 

En reciente entrevista con medios de comunicación, el mandatario destacó la importancia de impulsar las diferentes 
vocaciones económicas de cada región de la entidad, al vincular la preparación académica, con el sector productivo. 

Indicó que el desarrollo de un estado comienza en sus aulas, por lo que se pronunció por seguir atendiendo la demanda 

de los jóvenes de todos los niveles educativos, “solo de esta forma se generan los empleos que el estado y su gente 
necesita”. En este sentido, añadió el titular del Ejecutivo, año con año crece la infraestructura, cobertura y calidad de los 

servicios educativos de la entidad, al fortalecer a todos los niveles escolares. Recordó que su administración también 
impulsó diferentes acciones en favor de aquellos que ya cuentan con un empleo formal, con la finalidad que puedan seguir 

su preparación y mejorar sus competencias laborales. Entre estas desatacan: asistencias técnicas, cursos de sensibilización 

para la productividad, capacitación específica y estímulos a la certificación de competencias para las empresas, entre otras. 
Con lo anterior, expresó, se beneficia no solo a las mujeres y los hombres que estudian y trabajan, también mejoran sus 

condiciones de vida, mismas que reflejan en el mejoramiento económico de sus familias. En este año fueron entregadas 
poco más de 29 mil becas a estudiantes de bachillerato y universidad de todas las instituciones públicas de la entidad. De 

igual forma fueron consolidados otros proyectos como el de la Ciudad del Conocimiento y la Cultura, que permitirá la 
vinculación de la formación profesional con el desarrollo productivo del estado y sus habitantes.  (Redacción, página 

02) 

Milenio-Educación y empleo formal, pilares del desarrollo estatal: (Redacción, página 09) 
Crónica-ACCIONES PERMANENTES: (Redacción, página 02) 

El Reloj-Educación y empleo, generan desarrollo en Hidalgo: Olvera: (Sergio Juárez, página 03) 
El Sol de Hidalgo-Educación y empleo formal, pilares del desarrollo, destaca el gobernador Olvera: 

(Redacción, página 02A) 

Plaza Juárez-Educación y empleo formal, pilares del desarrollo: (Redacción, página 03A) 
Síntesis-Educación y empleo formal, pilares para el desarrollo: FOR: (Tania Monroy, página 04) 

Uno más Uno-Educación y empleo formal, pilares del desarrollo de Hidalgo: JFOR: (Redacción, página 03) 

El Independiente-Avalan 58 ayuntamientos reforma constitucional electoral: Presidencias municipales avalaron 

las reformas a la Constitución Política de Hidalgo en materia electoral, por lo que a los diputados locales solo les falta 

aprobar el código único y la Ley Orgánica del Tribunal Electoral, lo cual será en el transcurso de hoy. 
Las reformas permitirán en 2018 el empate para la elección de diputados federales y locales. Por ello, la siguiente 

Legislatura local tendrá duración de dos años. Especifica que los comicios para elegir al titular del Poder Ejecutivo, los 30 
diputados locales, así como los 84 presidentes municipales, serán celebrados el primer domingo de junio. 

El código electoral establece que para el financiamiento público, los candidatos independientes en Hidalgo serán 

considerados como un partido de nuevo registro, por lo que el 33.3 por ciento de prerrogativa será distribuida 
igualitariamente entre todos los aspirantes a cada elección, ya sea de gobernador, diputados o alcaldías. 

En el supuesto de que un solo candidato, fórmula o planilla, obtenga su registro para cualquiera de los cargos, no podrá 
recibir financiamiento que exceda del 50 por ciento. Será obligatorio al menos un debate entre todos los candidatos a la 

gubernatura del estado, organizado por el consejo general del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) que definirá 
reglas, fechas y sedes, al respetar el principio de equidad entre las y los aspirantes. El consejo general del IEE “dispondrá 

lo necesario para que sean adjudicados al patrimonio del Sistema de Desarrollo Integral de la Familia de Hidalgo, los 

bienes remanentes de los partidos políticos locales que pierdan su registro”. Si de los cómputos que realicen los consejos 
distritales se desprende que “un partido político local no obtiene el porcentaje mínimo de votos para conservar su registro, 

el consejo general designará de inmediato a un interventor del control de los recursos”. Los partidos políticos que obtengan 
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menos del uno por ciento de la votación en la última elección ordinaria de diputados, no tendrán derecho a recibir 

financiamiento. Deberán registrar por lo menos a un joven que no sea mayor a 29 años como candidato a regidor 

propietario y su suplente, mismo que deberá ocupar uno de los cuatro primeros lugares de la planilla. (Redacción, 
página 03) 

Uno más Uno-Aprobación definitiva de Ley Electoral: (Redacción, página 03) 

P L A N O      M U N I C I P A L 
El Reloj-Proyectan santuario animal en Pachuca para 2015: El ayuntamiento de Pachuca aterrizará en 2015 el 

proyecto santuario animal en la capital hidalguense, tema que de acuerdo con el edil Eleazar García, ya sostuvo pláticas 

con las autoridades de The Wild Animal Sanctuary, ubicado en Denver, Colorado, Estados Unidos, para traer a la capital, 
un santuario animal dentro de la reserva territorial de San Miguel Cerezo. Indicó que el próximo año buscarán los tiempos 

para que las autoridades de dicho santuario platiquen con los ejidatarios de la comunidad capitalina, así como con los 
pobladores para evaluar las posibilidades de realizarse dicho proyecto. "Consideramos oportuno y pertinente que Pachuca 

cuente con una reserva y paraje importante animal, ya que al tener una unidad de rescate animal en el Bioparque, es 
necesario que la ciudad cuente con una reserva en la que se ubique un santuario de anima-les en San Miguel Cerezo ", 

afirmó. Dio a conocer que las autoridades de The Wild Animal Sanctuary están muy interesadas en instalar un santuario 

en México, y que la propuesta de hacerlo en San Miguel Cerezo "tiene altas posibilidades de realizarse". Aclaró que las 
autoridades de Denver se-rían las que pondrían los recursos para dicho santuario, y que Pachuca daría la infraestructura 

respecto a si la flora con la que cuenta la reserva territorial es adecuada a la fauna que The Wild Animal Sanctuary quiere 
traer para su reproducción. Concluyó que con el plan de Pachuca Proactiva, en San Miguel Cerezo tienen mucha 

participación de la gente, "lo que ha dado buenos resultados en las comunidades, y que son áreas de oportunidades para 

los pobladores".  (Yina Bautista, página 06) 

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES 
Milenio-Intelecto opuesto… 

 
Sin candidatos independientes 

 
El próximo 26 de diciembre culmina el plazo para poderse registrar ante el Instituto Nacional Electoral en Hidalgo y las 

autoridades en la materia no tienen aún a ningún valiente, mujer o hombre, que quiera entrarle a esta recién implementada 

modalidad de la incipiente democracia mexicana. Sé que no es atractivo estar en la política en estos tiempos, pero al ser 
una herramienta necesaria para la participación ciudadana, no se puede desperdiciar de tal modo; la convocatoria nacional 

fue emitida desde noviembre pasado y a días de su vencimiento el titular de la Junta Local del INE en el estado detalló en 
días pasados que no se tenían registros de candidatos independientes para lo que será la elección a diputados federales 

del 7 de junio de 2015. Es algo apresurado pero aún se está a tiempo para poderse animar a participar. ¿Qué se requiere 

realmente?, primero muchas ganas y segundo mucha disposición de tiempo y espacio para poder invertir algo más que 
dinero en las siguientes semanas, y ya de paso conseguirse muchos amigos y acercarse a alguna asociación civil legalmente 

constituida. Aun así, no dudo que la experiencia sería única y enriquecedora. De acuerdo al INE, se debe cumplir con los 
trámites de cajón: ser originario del estado en que se haga la elección o vecino de él con residencia efectiva de más de 

seis meses anteriores a la fecha de lo que será la elección. Tener de 21 años en adelante, no estar en funciones militares 

o ser parte de la administración pública gubernamental como funcionario o ministro, juzgador o impartidor de justicia, así 
tampoco ministro oficial de culto y presentar mi carta intención. Aquí viene lo interesante. Únicamente los aspirantes que 

sean abanderados por una AC podrán participar, pues  se debe presentar copia certificada del Acta Constitutiva de la 
Asociación Civil integrada, al menos, por la o el aspirante, su representante legal y la o el encargado de la administración 

de los recursos de la candidatura independiente. Me imagino, no lo sé, que habiendo bastantes asociaciones civiles en 
Hidalgo (al menos yo conozco muchas de activistas por el medio ambiente, por las mujeres, por los derechos humanos, 

por la libertad y la democracia, este sería el momento) alguna podría tener una propuesta interesante que de ser aceptado 

su registro, deberá reunir las cantidades equivalentes al porcentaje de apoyo ciudadano para independientes, que en los 
7 distritos de Hidalgo no rebasan por cada uno los 7 mil simpatizantes. Es decir, me lanzo de candidato independiente por 

Amigos de la Democracia (es un ejemplo), presento mis documentos este día para contender por Pachuca y Mineral de la 
Reforma. Me aceptan, tengo del 30 de diciembre al 27 de febrero para presentar 5 mil 862 credenciales de elector de mis 

supuestos simpatizantes.  ¿Saben qué? Como que me lanzo. 

 
(Eduardo González, página 03) 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

7 de 21 

  

Plaza Juárez-Alfil negro… 

 

El PAN se convirtió en una red más y la “ocurrente” Roxana enseño el cobre… 
7 los días de la creación,..7 los pecados capitales... 7 los colores del arco iris...7 las vidas de un gato...7 las 

notas musicales...7 los sabios de Grecia...7 las maravillas del mundo...7 los enanos de Blanca Nieves...7 las 
plagas de Egipto...7 las tribus Nahuatlacas... y ¿YA ESTARÁN LOS 7 CANDIDATOS PARA LAS ELECCIONES?  

Acción Nacional firmó el día de ayer su defunción como partido político real y pasó a ser una red más de la Gran GarzaGG, 

que supo a través de hábiles maniobras imponer a su gallo ASAEL HERNÁNDEZ en contra de ALEJANDRO MORE NO ABUD, 
que todavía dará la pelea legal, por toda una serie de marrullerías que se dieron en la elección nacida de la escuela de la 

que procede el gran padrino del proceso y que dio como resultado el triunfo del alcalde con licencia de Tezontepec de 
Aldama que por lo que se ve, tendrá que cuadrarse cada que vea el vuelo de la garza, como el gran jefe del equipo azul. 

Era un secreto a voces que el impulsor de la candidatura de Asael, nombre de origen hebreo por cierto, venía de las alas 
poderosas del dueño y señor de las redes que por fin se le hizo tener un partido en su poder, ante la debilidad de los 

auténticos panistas que de esta manera pierden su partido por no saberlo defender con organización y menos con votos 

en las urnas. Ahora parece que ni llorar es bueno. Porque estando como están los tiempos electorales encima, se verán 
los resultados de su falta de convicciones cuando aparezcan las decisiones de candidaturas para gentes que sirvan a los 

intereses de la GG y no a este partido histórico que ha sido parte importante en la vida democrática del estado.  
ROXANA "LA OCURRENTE" ENSEÑÓ EL COBRE...  

En la euforia de la victoria, "la ocurrente" regidora del municipio de Pachuca, que cumple con el papel que le han encargado 

para boicotear al alcalde capitalino en todos sus programas, por parte de su jefe real, en su rol de panista activa e 
impulsora por lo mismo de Asael, no se aguantó las ganas y antes de que la autoridad electoral diera algún juicio sobre 

la votación salió para afirmar que habían ganado, dando cifras sin más autoridad que la que siente tener como enviada 
por los dioses alados. Enseñó el cobre sin duda alguna. Un mínimo de recato político le obligaba a esperar, con los datos 

que tuviera, a que quien manejó el proceso diera los resultados oficialmente. Antes se llama madruguete, mala fe, asalto 
en despoblado, abuso. Pero es el estilo de doña ocurrencias, que fiel a su ¡nodo de hacer y deshacer, no podía dejar de 

actuar como lo viene haciendo en la asamblea municipal de Pachuca, donde le cumple a su jefe al cien por ciento. Con 

esta victoria en el PAN y con un Presidente a modo, seguramente piensa que tiene el camino abierto para la Casa Rule, 
pero con ese modo de actuar es como abrir la puerta a una gente sin sentido común, de ocurrencias no de ideas, más 

hecha a la confrontación y a destruir que a construir. Así la impulsen alas de garza. Porque pese a todas sus impertinencias 
y necedades en contra de ELEAZAR GARCÍA, éste ha sabido llevar a cabo un gobierno que ha calado y bien en la 

ciudadanía, con obras y acciones que cuentan con la simpatía y apoyo de los pachuqueños, pese a las ocurrencias en 

contra de quienes boicotean estos programas ose los piratean con algunos cambios. Ese no parece ser el camino." para 
una alcaldía que luego da Presidentes panistas como CIPRIANO CHARREZ, que son la negación de lo que debe ser una 

autoridad, con pretensiones absurdas como eso de querer convertir en un estado de Guerrero al Valle del Mezquital, con 
una confrontación absurda y torpe con el gobierno del estado, simplemente porque él es el alcalde y se debe hacer su 

voluntad de cacique. Roxana sería, un segundo Charrez en caso de que lograran los alados padrinos llevarla a un puesto 

de poder, por su estilo de confrontación, y sería una verdadera desgracia para Pachuca, sin más aportación que ocurrencias 
y cuentos sin sentido de la realidad.  

RETAZOS  
Este día o en estos días la Comisión de Coordinación Jurídica que preside ERNESTO GIL ELORDUY en el Congreso del 

estado, dará a conocer las recomendaciones de salarios a los 84 alcaldes de Hidalgo, con base a la situación económica 
de cada municipio, para que los señores Presidentes y colaboradores no abusen en sus salarios. 

 

(Redacción, página 2A) 
 

(Adalberto Peralta, página 02) 
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El Reloj-La Hora en Punto… 

 
PAN, definir el rumbo 

 
Si el sistema no se "cae", el Partido Acción Nacional en Hidalgo, estrenará dirigente estatal en la persona de Asad 

Hernández, un militante del blanquiazul que llegó como "caballo negro" para imponerse sobre Alejandro Moreno, aspirante 
a la reelección en el mismo cargo. De Asael hay poco que contar, pues lo más destacado en su carrera política, se remonta 

a la presidencia municipal de Tezontepec de Aldama, ayuntamiento del que es alcalde con licencia. En esta elección, al 

parecer, se repitió el fenómeno "Xóchitl Gálvez", quien en las pasadas elecciones federales incurrió en el "pecado" de la 
excesiva confianza y, por tanto, se quedó sin el escaño, que hoy ocupa el senador Isidro Pedraza. Eso sucedió con 

Alejandro Moreno, pues desde el principio de la contienda interna en el PAN, minimizó a su contrincante, pues sabía que 
contaba con el apoyo de la dirigencia nacional. Moreno se la "jugó" con Gustavo Madero hace unos meses, proyecto que 

logró la reelección sobre Ernesto Cordero y en la excesiva confianza, seguramente Moreno Abud, supuso que el capital 

logrado junto al CEN sería suficiente para alcanzar el triunfo, sin embargo, no ocurrió así. Vez tras vez, el equipo de 
Alejandro Moreno pretendió utilizar una serie de encuestas, que supuestamente le daban amplia ventaja sobre el panista 

oriundo de la región de Tula. Y el domingo, sucedió lo que debía pasar, al momento del recuento de los votos, el equipo 
afín a Moreno no acertaba a lo que estaba ocurriendo, pues los supuestos márgenes a favor que las encuestas le daban, 

nunca "emergieron" de las urnas. Al caer la tarde del domingo, cuando la tendencia favorecía a Asad, los "asesores" de 
Moreno Abud recurrieron nuevamente a la fórmula XG (Xóchitl Gálvez) y comenzaron a denunciar una serie de presuntas 

anomalías durante la jornada electoral panista, denuncias que jamás fueron capaces de comprobar. Supuesta compra de 

votos, el presunto uso de la policía municipal de Tezontepec de Aldama, para amedrentar a los seguidores de Alejandro 
Moreno y otro tipo de "mapacherías", fue el discurso que surgió del cuartel de guerra del equipo derrotado. 

Independientemente del conteo final en la sede panista, que será este día, y del rumbo que pudieran tomar las 
acusaciones, si se confirma el triunfo de Asael habrá que esperar señales con miras al 2016, que deberá comenzar con 

una sacudida de personajes y grupos que sólo se beneficiaron políticamente del famélico albiazul. 

 
(Edmundo Pineda, página 07) 

Vía Libre-Deslinde… 
 

PAN, golpe al Clan Sosa 

 
Mediante sorpresiva operación que constó de ataques mediáticos e intensa campaña directa con la militancia el alcalde 

con licencia de Tezontepec de Aldama Asael Hernández Cerón logró dar vuelta a la tortilla en la contienda interna del 
Partido Acción Nacional (PAN) con impresionante derrama de recursos para convertirse en presidente del Comité Directivo 

Estatal que evitó reelegirse a Alejandro Moreno Abud que apostó al apoyo de los hermanos Sosa Castelán. Ayuda externa 

hubo de ambos lados pero mayor habilidad de la pandilla de la Unión Nacional Ciudadana (Unci) para darle un golpe de 
tres bandas al Clan Sosa porque la victoria de Asael Hernández complica la candidatura a diputado federal al regidor por 

Tulancingo Salvador Sosa Arroyo. También el arribo de su padre Damián Sosa Castelán a la dirigencia estatal, si se hubiera 
reelecto Moreno Abud cuya meta era ser diputado federal plurinominal y dejar la puerta abierta a Gerardo Sosa Castelán 

para buscar la candidatura panista a gobernador o chantajear al grupo priista en el poder para mantenerse con vida 

política ante el enrarecido ambiente que crece en su contra en la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH). 
Más allá de los intereses pandilleriles Acción Nacional tras su proceso interno queda dividido y confrontado; el Consejo 

Político Estatal obedece a Moreno Abud y compañía además la diferencia de 2 por ciento en el resultado de la jornada 
comicial crea una dirigencia débil con nula credibilidad que enfrentará condiciones adversas. Buenas noticias para el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) que observa desde la ventana como sus principales adversarios se auto destruyen 
mientras los partidos de reciente registro en este caso concreto Encuentro Social (PES) se frota las manos e inicia la cura 

para incorporar a sus filas a los heridos y dolidos de esta batalla. 

 
(Alberto Witvrum, página web) 
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Crónica-Balcón Político… 

 
PAN desaseado 

 
La elección de la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN) resultó desaseada, de acuerdo con denuncias de los 

dos candidatos a la presidencia, Alejandro Moreno Abud y Asael Hernández Cerón, quienes se lanzaron acusaciones mutuas 
de acciones cuasi delictivas, como las amenazas de “levantón” a aquellos militantes que acudieran a las urnas el domingo 

pasado. De acuerdo con el comisionado estatal para organizar el proceso de renovación de la dirigencia estatal, Pablo 

Gómez, los incidentes ocurridos durante la jornada electoral no serán suficientes para anular la elección. Las cifras finales 
indican que Asael Hernández, alcalde con licencia del municipio de Tezontepec de Aldama, logró mil 436 votos, por mil 

359 de Alejandro Moreno Abud, quien buscaba repetir para el período 2014-2016. Hubo una diferencia de 77 votos. 
Moreno Abud acusó, por ejemplo, que en Tezontepec de Aldama, en un retén policíaco, fue interceptada su representante 

Irma Chávez, a quien se le impidió el acceso al centro del poblado donde se encontraba una de las 46 urnas instaladas en 

todo el estado. En Huejutla, dijo el mismo Moreno Abud, las llantas de su camioneta fueron “navajeadas” por manos 
anónimas y al militante Arcado Noguera le rompieron los vidrios a su automóvil, en Huautla. Además se denunció la 

presencia de “operadores” foráneos, como en Tizayuca, donde fueron interceptadas dos personas del estado de Guerrero, 
en un auto sin placas y con la presunta intención de comprar credenciales de elector. También se denunció la compra de 

votos, mediante la dotación de varillas, láminas y materiales de construcción. De su lado Asael Hernández denunció la 
intromisión de la policía estatal en los municipios de Acaxochitlán y Mixquiahuala, para presuntamente ahuyentar a los 

votantes. Todo se dirimirá en los próximos cuatro días, si Moreno Abud decide impugnar el proceso, que perdió por margen 

de 2 por ciento de los votos totales; de lo contrario Asael Hernández será el nuevo presidente del blanquiazul. 
 

(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 
 

Buenas caras en el PRD Hidalgo 
 

En el PRD Hidalgo el proceso interno con miras a las elecciones federales de 2014 comenzó el pasado fin de semana, al 
abrirse el periodo para que los militantes de ese instituto político se registren como aspirantes a una candidatura. Estando 

abierto el plazo aún, no hay manera de saber cuántos militantes perredistas se apuntarán a la contienda interna, pero 

quienes conocen la vida interna del partido estiman que por cada uno de los siete distritos habrá, por lo menos, tres 
aspirantes. Si uno pregunta entre militantes y dirigentes locales del Partido de la revolución Democrática (PRD) siempre 

encontrará respuestas acompañadas de una sonrisa. Y es que entre los del sol azteca hay confianza en obtener buenos 
resultados, sobre todo en la región del Valle del Mezquital, Altiplano y Pachuca. ¿Por qué tanta seguridad? En el sol azteca, 

según sus militantes, les vino bien tener un proceso de elección de presidente estatal libre de impugnaciones. ¿Y Morena? 

Tampoco les preocupa mucho. Incluso señalan que han recibido muchas afiliaciones en fechas recientes. Así las cosas, el 
perredismo local ve con buenos ojos el proceso de 2015. Eso sí, primero tendrán que cumplir con sus ordenamientos 

internos y, sobre todo, seleccionar candidatos que puedan tener buenas propuestas para el electorado de sus distritos. 
Luego, hacer buenas campañas y luchar por un buen resultado. No sé si el PRD Hidalgo tendrá los resultados que espera. 

De hecho, ningún partido puede hoy predecir triunfos. Pero lo que sí es evidente es que, hasta el momento, hay confianza 

en el perredismo local. 
 

(Manuel Baeza, página 03) 

 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
: Que a quienes ya les urge salir de vacaciones es a los empleados del Registro Familiar del ayuntamiento de Pachuca, 

pues ya son varios los ciudadanos que se quejan porque en esta área dicen que a partir de ayer ya no hay servicio de 
ningún tipo, por lo que quienes quieran llevar a cabo registros, bodas, actas de defunción o cualquier otro servicio tendrán 

que esperar hasta después de 7 de enero, pues los propios trabajadores dicen que así lo dispuso el alcalde Eleazar 

García. 
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: Que tal y como ya se había anunciado, Eliseo Molina se convirtió ayer en el nuevo dirigente estatal de Nueva Alianza, 

en donde dijo que para las próximas elecciones federales no habrá alianza con ningún partido, como antes lo hacían con 

el PRI; sin embargo, dicen que ya comenzaron algunas rencillas entre la dirigencia y algunos grupos, pues dos de los tres 
diputados aliancistas en el Congreso local no acudieron a la toma de protesta de su nuevo líder, pues solo se vio a Víctor 

Trejo en el acto partidista. 
 

: Que el virtual ex presidente de Acción Nacional, Alejandro Moreno dice que no desistirá en su afán de ganar 

nuevamente la presidencia de su partido, aún y cuando las elecciones del pasado domingo no le favorecieron, pues ahora 
dice que hubo trampa en el proceso y que primero esperará los resultados oficiales que dé la instancia de su partido para 

después, en caso de seguir la tendencia en su contra, ya hasta se habla de una impugnación al proceso. Dicen que ya 
hasta le hacen burla de que Abud sí resultó positivo, tanto que todavía piensa en ganar. 

 
: Que el ex alcalde de San Felipe Orizatlán, Manuel de Jesús Morales enfrenta un proceso judicial debido a que 

supuestamente cometió fraude en contra de comerciantes y tianguistas del municipio, cuya suma asciende a varios 

millones de pesos; sin embargo, lo que más molesta a los comerciantes es que el ex funcionario se ha mostrado renuente 
a aceptar su culpabilidad e incluso presume tener amistad con funcionarios federales de alto nivel quienes podrían ayudarlo 

a salir avante de su problema con la justicia. 
 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 
 

“Está contemplada una reunión con el presidente del partido, para aportar ideas, el 2015 es crucial e importante para el 
país porque se conforma la Cámara de Diputados, yo creo que podemos lograr una visión de crecimiento en el entorno 

nacional” 

Omar Zerón Flores 
Diputado Local del PRI, sobre la evaluación que hará la bancada tricolor sobre su trabajo. 

 
 “Soy honesto si me sorprendieron (los resultados) no era algo que esperaba Juan aunque en el PAN precisamente por 

tener esta forma de elegir a dirigentes todo puede pasar es parte de la vida política de Acción Nacional” 

Juan Carlos Robles Acosta 
Integrante de la planilla de Alejandro Moreno, sobre una posible impugnación. 

 
 “Hemos decidido ir solos (en la elección), primero porque creemos que las condiciones políticas que hay en el país, la 

coyuntura política nos permitirá ir solos, crecer, las veces que hemos ido solos hemos crecido” 

Emilio Eliseo Molina Trejo 
Líder de Nueva Alianza en Hidalgo, sobre las alianzas electorales para los comicios. 

 
(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  

 
¿Remodelar o dejar las cosas como están? He ahí el dilema en Tulancingo. 

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Ante la llegada del periodo invernal se anticipa un aumento en la solicitud de atención en servicios médicos en todos los 

hospitales, clínicas y centros de salud de la entidad como una consecuencia lógica del incremento que también registran 
las enfermedades respiratorias, por lo que el llamado por parte de la SSH hacia la población hidalguense es cumplir con 

las recomendaciones y cuidarse. En este marco la capacidad del Hospital General de Pachuca ya fue rebasada. 

 
(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

 
Arriba-Sergio islas: Islas Olvera cierra el 2014 y en el recuento de este año aparecen diversos convenios que como el 

director general de Radio y Televisión de Hidalgo logró concretar con sistemas homólogos de otras entidades del país, se 
suman a esto varios cambios dentro de la programación, lo cual sin duda servirá para redefinir la imagen de esta 

importante dependencia. 
 

Abajo-Fidencio Gachuz: Falta de atención a diversas quejas de la población, especialmente algunas relacionadas con 

el tema ambiental, “aderezan” la gestión que como alcalde en Santiago de Anaya encabeza Gachuz Ramírez. Aunado a 
ello están las condiciones que imperan por su falta de tacto político para consolidar acciones específicas que derivan en 

mantener rezago en la demarcación. 
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 

REUNIÓN 
La ya histórica división al interior de la corriente priista en Tulancingo, tuvo que esperar para otro día, ante 

la posibilidad de que la dirigencia tricolor designe a un candidato o candidata no nacido en esa zona, a 

diputado federal. Hace unos pocos días se les vio juntos a los principales actores y contendientes políticos 
de la zona, Enrique Macedo, Jorge Márquez y “Huicho” Marroquín; hecho que fue interpretado claramente 

como una señal de que dejarán sus diferencias de lado para ganar así la candidatura. La gran pregunta ahora 
es: ¿Los priistas de Tulancingo entendieron a tiempo que se quedarían fuera de la contienda? Quizás ya sea demasiado 

tarde. 

 
DESAYUNO 

El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, ofrecerá un desayuno el próximo miércoles a los 
representantes de los medios de comunicación en la entidad. Año con año el mandatario se reúne con los 

trabajadores de los medios para celebrar juntos las fechas navideñas. El evento, al que acuden secretarios y 
otros políticos, tendrá verificativo en un conocido salón de fiestas de Pachuca y se estima la participación de al menos 300 

personas. 

 
CONVOCATORIA 

La semana próxima los partidos políticos comenzarán con las convocatorias para realizar sus procesos 
internos de selección de candidatos a diputados federales. Según la calendarización oficial, el registro 

vendrá en los primeros días de enero así que también en esas fechas conoceremos a un buen número de 

aspirantes. Si entre los prospectos a candidatos hay uno o varios funcionarios públicos, el hecho desencadenará una 
serie de ajustes o nombramientos en la estructura oficial. 

 
(Redacción, página 02) 

El Sol de Hidalgo-Reportero en Guardia… 

 
Nuevo año con Reforma Electoral en Hidalgo 

 
 SE ACABA EL AÑO 2014 Y EL ESTADO DE HIDALGO LO DESPIDE, políticamente, con la integración y viable aprobación, 

por parte de la Cámara de Diputados local, de un histórico Código Electoral. Documento donde se recopilan propuestas 

de siete partidos políticos, con diferentes ideologías, que dan una clara muestra no solamente de civilidad, sino de vida 
democrática para la entidad, en lo que habrá de regular una justa contienda, en el 2016. Los representantes del PAN, PRI, 

PRD, PVEM, PT, Movimiento Ciudadano y PANAL acordaron reglas claras para los comicios donde habrán de elegirse 84 
alcaldes, 18 diputados de mayoría y un gobernador. Iniciativa donde mucho tuvo que ver el Ejecutivo del Estado, Francisco 

Olvera, al hacer la convocatoria a los institutos políticos para que participaran en la integración del Código, el cual permitirá 

tener reglas claras entre partidos, pero también entre candidatos. Un ejercicio que coloca al estado de Hidalgo como 
ejemplo nacional, debido a que da una clara muestra de que partidos y actuantes dejaron a un lado intereses personales 

y de grupo para privilegiar los de los hidalguenses en común. De la misma forma, como muchas veces son criticados los 
partidos de izquierda, así como de extrema derecha, por su postura radical a la hora de construir acuerdos, hoy se les 

tiene que aplaudir su participación, porque mostraron voluntad y respeto en la construcción del documento. En este 
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contexto, representantes de los siete partidos reconocen el trabajo que llevó a cabo el secretario de Gobierno estatal, 

Fernando Moctezuma, quien fue comisionado por el gobernador Olvera para fungir como mediador en las mesas de 

trabajo. Labor que no fue nada fácil, en el entendido de que algunas ideologías de partidos son totalmente contrarias, en 
algunos casos, y había que encontrar el punto de equilibrio para poder tomar acuerdos. La experiencia de casi 30 años en 

el quehacer político le permitió abrirse paso como mediador, facilitar del diálogo y constructor de "puentes" entre partidos. 
Hoy, a unos días de que concluya el 2014, Moctezuma se mantiene cauto, respetuoso de los tiempos políticos y de su 

lealtad al gobernador Francisco Olvera, ante la posibilidad de ser elegido por su partido, en el PRI, como candidato a 

diputado federal. Lo ha hecho desde el inicio de la administración, cuando fue nombrado por el Ejecutivo del Estado 
secretario de Gobierno (30 de marzo de 2011), y hoy no cambia su estilo... EL PASADO 3 DE DICIEMBRE, EL SECRETARIO 

GENERAL DEL SINDICATO Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Sección 15 de Hidalgo, cumplió tres años al 
frente del magisterio de la entidad. Justo al cumplir el trienio, se especula sobre su posible salida, ante la posibilidad de 

ser considerado por su partido, Nueva Alianza (Panal), candidato a diputado federal por uno de los siete distritos federales 
en que se divide la entidad, para la elección del 7 de junio de 2015. A unos minutos de que encabezara, junto con el 

gobernador Francisco Olvera, el homenaje a los trabajadores de apoyo y asistencia a la educación, respondió: "Mi 

compromiso es con los trabajadores de la educación". Argumentó que su trabajo está enfocado en este momento única y 
exclusivamente a su trabajo sindical, a la responsabilidad que, subrayó, le han dado sus compañeros del gremio. La 

pregunta, por parte de este columnista, fue directa: ¿Le gustaría ser legislador?, y la respuesta fue clara: "Desde luego 
que, quién no, como ciudadano, desea tener una participación en un espacio como esos". Sin embargo, aclaró: "Me queda 

muy claro que mi responsabilidad, mi compromiso, en este momento, es con los trabajadores de la educación".  El líder 

del magisterio en Hidalgo recuerda que fue electo en un congreso, a través de delegados, para un periodo de cuatro años. 
La interrogante sobre el futuro de Sinhué Ramírez Oviedo surge en los momentos en que da comienzo la efervescencia 

política en el estado, y en gran parte del país, sobre los posibles abanderados de los partidos políticos rumbo a la elección 
de diputados federales en 2015. CON AMPLIA EXPERIENCIA POLÍTICA-ELECTORAL EN HIDALGO, donde llegó a ser incluso 

senador, Esteban Ángeles Cerón observa y analiza el panorama en la entidad, pero se centra, en trabajo, en su labor al 
frente del Consejo Consultivo Ciudadano del Estado de Hidalgo. Entiende perfectamente cuál es su responsabilidad, y la 

sabe cumplir con cabalidad, no únicamente en la zona metropolitana de Pachuca, sino en las regiones estatales. El 7 de 

julio de 2009 asumió la presidencia del CCEH, en un proceso de elección interna que no se veía nada fácil, para el periodo 
2009-2012. Se convirtió en el tercer presidente del organismo de consulta ciudadana más importante del estado, al sustituir 

al arquitecto Mario Viornery Mendoza, quien, a su vez, había ocupado el lugar de Jaime Daniel Baños Paz. Posteriormente, 
en 2012, fue reelecto para tres años más, que concluyen en junio-julio de 2015. Hace unos días cumplió con la 

normatividad y, en el marco del Tercer Congreso Estatal de Participación Ciudadana en la Gestión Pública, rindió su cuarto 

informe de labores. Lo hizo bien, de cara a la ciudadanía, mostrando por qué el CCCEH es un organismo público autónomo, 
que está pendiente de la correcta aplicación de las políticas públicas no solamente del gobierno estatal, sino también 

federal y municipal... 
(Redacción, página 8A) 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-Cuesta 2 mil mdp seguro de servidores: Cada año, la alta burocracia en el país absorbe alrededor de 

dos mil 249 millones de pesos en seguros de gastos médicos mayores, pagados con recursos públicos, para poder atender 
a 330 mil personas en hospitales privados de los males que les aquejan o pudieran presentar. Los datos disponibles en 

los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial no son homologables porque están en partidas distintas y son adquiridos desde 
forma trimestral hasta trianual, de acuerdo con una revisión de EL UNIVERSAL con base en solicitudes en base a la Ley 

de Transparencia y consultas en documentos oficiales. En 2013, el Programa de Apoyo Alimentario de la Sedesol ejerció 
cuatro mil 787.4 millones de pesos en total, con los que benefició a 732 mil 715 familias, integradas por 2.9 millones de 

personas en todo el país.  Una ley ¿cara? En el caso del Poder Judicial, ministros, magistrados y jueces gastaron mil 666 

millones de pesos para garantizar tres años, de 2012 a 2014, su cobertura de gastos médicos mayores, cuya póliza con 
Banorte Generali incluye, entre otros beneficios, ambulancia aérea, atención en el extranjero, cirugías de nariz, atención 

a obesidad mórbida, trastornos del sueño, tratamiento dental y hasta lesiones por práctica amateur como alpinismo, 
paracaidismo o automovilismo. De acuerdo con reportes oficiales, el personal del Poder Judicial de la Federación y sus 

cónyuges e hijos menores de 25 años están asegurados, pero existen diferencias entre los beneficios otorgados a un 

oficial judicial —el rango más bajo en el escalafón— y un ministro de la Corte. Tan solo la Suprema Corte Justicia de la 
Nación (SCJN) ha gastado anualmente 61 millones 692 mil 231 pesos en la cuota para pagar seguros de gastos médicos 

mayores de los 11 ministros, sus trabajadores y los familiares directos de éstos. De acuerdo con el Presupuesto de Egresos 
de la Federación para el ejercicio fiscal 2015, la Corte cuenta con tres mil 327 plazas, pero no todos gozan de seguros de 

gastos médicos. Otra rama del Poder Judicial es el Consejo de la Judicatura Federal (CJF), integrado por 37 mil 308 
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empleados, cuyo gasto en tres años fue de mil 480 millones de pesos para este misma prestación. El Poder Judicial, 

integrado por la SCJN, CJF y el Tribunal Electoral hizo una adjudicación directa AD-319/2011, de manera consolidada y 

plurianual (con vigencia del 31 de diciembre de 2011 al 31 de diciembre de 2014), a Seguros Banorte Generali para 
proporcionar este servicio y, adicionalmente, el seguro de vida o invalidez total y permanente a personal operativo, mandos 

medios y superiores y ministros, magistrados y jueces jubilados. El seguro con mayores beneficios, incluso en el extranjero 
y sin pago adicional por parientes, beneficia a ministros, magistrados y jueces. Según un comparativo de 2012-2014 del 

CJF, al cual tuvo acceso EL UNIVERSAL, se registró un ahorro anual de 400 millones de pesos por haber elegido Banorte 

y no renovar el contrato con Metlife. Entre los hospitales a los cuales tienen acceso los ministros, magistrados y jueces 
están Los Ángeles Pedregal y Lomas, ABC, Médica Sur, Sport Clinic y Dalinde, entre otros.  Burocracia de nivel 

El gobierno federal pagó mil 594 millones de pesos por seis meses del seguro de gastos médicos mayores de 320 mil 
servidores públicos. A partir del 1 de octubre de este año, Grupo Nacional Provincial (GNP) es la encargada de otorgar el 

seguro de gastos médicos mayores a funcionarios de secretarías, órganos administrativos, entidades y organismos 
autónomos. La póliza contratada culminará el 31 de marzo del próximo año, según un comunicado que envió la propia 

aseguradora a la Bolsa Mexicana de Valores. De acuerdo con información recabada porEL UNIVERSAL, el anterior 

contrato con Metlife fue para asegurar sólo a 13 mil trabajadores del gobierno federal y lo obtuvo en noviembre de 2012 
a través de una licitación pública que otorgó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Los 320 mil empleados federales 

asegurados tendrán una suma que va de 72 a 333 días de salario mínimo de cobertura para poderse atender.  Según una 
póliza del Seguro de Gastos Médicos Mayores de GNP ampara a los funcionarios de los siguientes padecimientos: 

ginecológicos, columna vertebral, glándulas mamarias, parto normal, cesarea, complicaciones del recién nacido, 

colecistectomía, litotripsia, apendicectomía, fracturas de huesos, Sida, cáncer, infarto cardiaco agudo y cirugías de corazón, 
derrame o infarto cerebral. De acuerdo con solicitudes de acceso a la información, la SHCP eroga de manera trimestral 

cinco millones 541 mil pesos por este seguro para cinco mil 346 funcionarios; la Policía Federal da este beneficio a 35 mil 
949 personas con un costo de 25 millones, 124 mil 764 pesos; la Secretaría de Salud pagó el 30 de septiembre cuatro 

millones 661 mil 194 pesos, aunque no precisa cuántos servidores públicos son beneficiarios. La Secretaría de la Función 
Pública apoya a mil 125 empleados y eso le costó ocho millones 232 mil 589 pesos, para el ejercicio 2013. Llama la 

atención que en el caso de la Secretaría de Salud —igual que en el IMSS e ISSSTE— la titular Mercedes Juan no tiene este 

beneficio pero, por ejemplo, en otras dependencias como la Sermarnat sí. En este último caso, por ejemplo, al 30 de 
septiembre de este año ya había pagado 10 millones 152 mil pesos, de un presupuesto de 18 millones 166 mil pesos para 

dos mil 45 funcionarios.  La Secretaría de Turismo, a su vez, explicó que hasta septiembre pasado la aseguradora era Met 
Life, pero desde el 1 de octubre fue contratada GNP y que de manera trimestral eroga 774 mil 760 pesos por este seguro. 

De manera global, incluidos otros seguros, Pemex erogó para los años 2014-2015, 732 millones 675 mil 125 pesos para 

143 mil 546 beneficiarios.  Legisladores consentidos La Cámara de Diputados destinó más de 94 millones de pesos 
para un contrato de seguro colectivo de gastos médicos mayores con la empresa GNP, que incluye a todos sus parientes 

y a los mandos medios y superiores del Palacio Legislativo de San Lázaro. El seguro de cobertura amplia de gastos 
mayores, con vigencia del 1 de junio de 2014 al 31 de diciembre de 2015, fue adquirido para dos mil 43 personas, incluidas 

esposas, maridos, hijos y padres de los legisladores.  Sin embargo, los diputados no sólo se autorizaron ese beneficio, 

sino que contrataron un seguro de vida por 29 millones 411 mil pesos con vigencia al 31 de diciembre de 2015, aunque 
ellos dejan el cargo en agosto de 2015.  En el caso del Senado se solicitó la información pero aún no ha sido proporcionada. 

En su página de internet el dato no existe en el informe de contrataciones públicas. Un dato de septiembre de 2012 a 
mayo de 2013 registró una erogación por seguros de gastos médicos mayores de seis millones 696 mil 700 pesos, es 

decir, cada uno de los 128 senadores fue asegurado con 52 mil 317.96 pesos, según la solicitud de información con 
número de folio UE/LXII/0250/2013.  De acuerdo con el manual de percepciones vigente para 2014, los senadores tienen 

derecho a un seguro de gastos médicos mayores hasta por mil 500 salarios mínimos generales mensuales del Distrito 

Federal. De septiembre de 2012 a mayo de 2013, el Senado erogó seis millones 696 mil 700 pesos, según la solicitud de 
información con número de folio UE/LXII/0250/2013.  En octubre del año pasado, el senador Mario Delgado (PRD) propuso 

reformas a la Ley de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, donde planteó suprimir el cargo al erario de los seguros 
de gastos médicos mayores para la burocracia.  Ven excesos  Experto en temas de transparencia y legislativo de la 

UNAM, Kheimvirg Puente, dijo que “deben existir límites (...) No se trata de que los ministros y jueces no tengan seguro 

de gastos médicos mayores, pero en un país con tanta desigualdad y pobreza, las pólizas deben cubrir necesidades básicas 
y tampoco se trata de que se les paguen los hospitales más exclusivos”. El experto del Centro de Investigación y Docencia 

Económicas (CIDE), José Antonio Crespo, señaló que en comparación con el resto de la población que debe acudir a los 
servicios de seguridad social tradicionales como son el IMSS o el ISSSTE, muchos funcionarios públicos de cierto nivel 

gozan de estos privilegios. Dijo que habrá que hacer un análisis más amplio de los contratos con las empresas aseguradoras 
porque evidentemente este tipo de seguros son “privilegios que habrá que ver hasta dónde se justifican o no”. (Elena 

Michel, primera plana) 
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La Jornada-PF: policías federales no participaron activamente en Iguala: El comisionado general de la Policía 

Federal (PF), Enrique Galindo, negó que la noche del pasado 26 de septiembre elementos de su corporación participaran 

activamente en el ataque a estudiantes de la Normal Rural Raúl Isidro Burgos de Ayotzinapa, pero admitió que las fuerzas 
federales sí estuvieron enteradas de que un grupo de normalistas fueron agredidos a balazos en Iguala, Guerrero. 

“La Policía Federal no interviene; al menos no tenemos una evidencia clara de participación activa en los hechos concretos 
que conocemos del 26 de septiembre (…) Esa camioneta (que se ve en un video difundido por el semanario Proceso, 

cuyas características son similares a las que usa la corporación) no es de la Policía Federal. Nosotros sí sabíamos de (la 

manifestación) ese día, porque (los estudiantes) venían en autobuses. Nuestra competencia estaba en la carretera federal, 
donde hubo hechos de violencia contra futbolistas. Ahí acudieron los federales. Pero dentro de la ciudad no tuvimos 

participación, aseguró ayer el funcionario en una entrevista televisiva. Una investigación publicada por la revista Proceso el 
pasado fin de semana refiere que agentes de la PF y elementos del Ejército Mexicano habrían participado en el ataque 

contra los normalistas en la ciudad de Iguala. Según el trabajo de investigación, realizado por los periodistas Anabel 
Hernández y Steve Fisher, con el apoyo del Programa de Periodismo de Investigación de la Universidad de California en 

Berkeley, el gobierno federal mexicano supo, en tiempo real, todo lo que estaba ocurriendo en Iguala la noche en que 43 

normalistas fueron desaparecidos. Sobre la base de testimonios, videos tomados con los celulares de los normalistas (en 
los que se escuchan las voces de los estudiantes que aseguraban haber visto a elementos de la PF en la noche del 26 de 

septiembre), informes inéditos y documentos de la Procuraduría General de la República (PGR) y de juzgados, la 
investigación muestra que la Policía Federal participó activa y directamente en el ataque contra los jóvenes, y que el 

gobierno federal ha ocultado información durante más de dos meses. De su lado, autoridades de la PGR informaron a La 
Jornada que entre las pruebas recabadas en la averiguación previa abierta por la desaparición de normalistas de 
Ayotzinapa no se cuenta con algún video o testimonio directo que aporte indicios de que elementos de la PF participaron 

en los hechos. No hay prueba alguna que forme parte del caudal probatorio (respecto de la hipótesis de que elementos 
federales habrían participado), y te puedo decir que ni siquiera existe esa posibilidad a nivel de indicios, dijo a este diario 

un fiscal de la Subprocuraduría Especializada en Investigación contra la Delincuencia Organizada (Seido) que pidió 
mantener bajo reserva su identidad. En tanto, el comisionado de la Policía Federal, Enrique Galindo –quien ayer se negó 

a conceder una entrevista a La Jornada, bajo el argumento de que estaba ocupado en operativos de campo en Guerrero, 

donde supuestamente no había recepción de celular o de teléfono satelital–, rechazó, en entrevistas a medios televisivos 
y radiofónicos, cualquier vinculo de agentes federales con los hechos del caso Ayotzinapa. Los testimonios “Hoy, a partir 

de las diligencias, de los testimonios que hay en la averiguación previa de la PGR, diría con toda claridad, que no se apega 
a la hipótesis que se maneja en este reportaje (de Proceso). Hay una gran cantidad de testimonios, de documentos, de 

información, pero (…) con los informes que tengo, generados por la propia PF, conociendo el estado de fuerza 

destacamentado en Iguala esa noche del 26 de septiembre, diría que la PF no participa, al menos no tenemos una 
evidencia clara de participación activa en los hechos concretos de esa noche”, indicó Galindo a Televisa. –¿Cómo explica 

el video (que dio a conocer la mencionada revista) donde se aprecia a una persona muy cerca de lo que posiblemente era 
una patrulla de la PF? –se le preguntó al comisionado en una de las entrevistas que concedió. –Bueno, lo que yo he visto, 

aunque, insisto, puede haber más evidencia, y por ello invitamos a que se aporten a la propia averiguación previa todas 

las evidencias y todos los videos, pero hasta donde aprecio en los propios documentos videográficos, no veo y no encuentro 
una participación directa de un vehículo de Policía Federal o donde se pueda identificar que efectivamente policías federales 

están participando. Finalmente señaló que “los estudiantes estaban siendo monitoreados por agentes estatales y federales 
(el 26 de septiembre durante los hechos de Iguala)”. (Alfredo Mendez, primera plana)  

Excélsior-Empantanan la reforma del DF; el PAN rompe el quórum en el Senado: El grupo parlamentario del 

PAN frenó ayer en el Senado la reforma política del Distrito Federal, porque introdujo demandas extra en el último 
momento de la negociación y no se movió de su posición en torno a las facultades que deben tener las nuevas alcaldías 

que sustituirán a las delegaciones políticas; incluso recurrió a la estrategia de romper el quórum para impedir que se 
procesara en el pleno. Cerca de la medianoche, después de que el PAN se salió del salón de plenos y rompió el quórum, 

pero además no regresó a él, a pesar de que se convocó una nueva sesión, el presidente del Senado, Luis Miguel Barbosa, 

aseveró que la reforma política del Distrito Federal no salió debido a “cálculos políticos” del PAN rumbo a 2015, año de 
comicios en la capital del país. El perredista Alejandro Encinas, presidente de la Comisión de Estudios Legislativos Segunda, 

reveló que el PAN llegó al absurdo de impugnar redacciones que su propio grupo parlamentario había introducido y había 
aprobado, pero cerca de encontrar un acuerdo anoche, el coordinador de los panistas, Jorge Luis Preciado, los puso en 

duda y no mostró voluntad política para concretarla. Barbosa relató que la necesidad de que hubiera dos asambleas en el 
DF —una de ellas constituyente— y establecer las facultades de las nuevas alcaldías empantanaron las negociaciones. 

PAN frena reforma política en la capital El grupo parlamentario del PAN frenó ayer en el Senado de la República la 

reforma política del Distrito Federal, porque introdujo demandas extra en el último momento de la negociación y no se 
movió de su posición en torno a las facultades que deben tener las nuevas alcaldías, que sustituirán a las delegaciones 
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políticas; incluso recurrió a la estrategia de romper el quórum para impedir que se procesara en el pleno. Cerca de la 

medianoche, después de que el grupo parlamentario del PAN se salió del salón de plenos y rompió el quórum, además de 

que no regresó a  pesar de que se convocó a una nueva sesión, el presidente del Senado, Luis Miguel Barbosa, aseguró 
que la reforma política del Distrito Federal no salió por “cálculos políticos” del PAN  con miras a 2015, año de comicios en 

la capital del país. Alejandro Encinas, presidente de la Comisión de Estudios Legislativos Segunda, reveló que el PAN llegó 
al absurdo de impugnar redacciones que su propio grupo parlamentario había introducido y había aprobado, pero cerca 

de alcanzar un acuerdo anoche, prosiguió, el coordinador de los senadores panistas, Jorge Luis Preciado, decidió ponerlos 

en duda y no mostrar voluntad política para concretarla. Luis Miguel Barbosa sostuvo que en el Senado tenían claro que 
aun cuando el pleno aprobara esa reforma, la Cámara de Diputados la iba a dejar para febrero del próximo año. Sin 

embargo, había un acuerdo político para sacarla en este periodo ordinario —que terminó ayer— , avalado por el propio 
panismo, que en el último momento no honró, dijo. El también líder de los senadores del PRD relató que desde el año 

pasado hubo dos puntos que frenaron toda posibilidad de acuerdo. El primero se refería a la necesidad de que hubiera 
dos Asambleas en el Distrito Federal, una para cumplir la función constitucional de legislación ordinaria y la otra para 

asumirse como Asamblea Constituyente, responsable de redactar la primera Constitución Política de la Ciudad de México. 

El segundo se situó en la necesidad de establecer las facultades de las nuevas alcaldías, para que no estuvieran subyugadas 
a la Jefatura de Gobierno del Distrito Federal. Barbosa detalló que el PRI accedió a la creación de dos Asambleas, lo cual 

allanó el acuerdo para que avanzara el dictamen; sin embargo, el panismo no sólo se mantuvo en su posición de ampliar 
a lo máximo las facultades de las alcaldías, sino que además planteó en la mesa otros puntos que no eran posible negociar 

en ese momento. La reforma se quedó en primera lectura con el compromiso público de que habrá dos Asambleas; que 

las alcaldías tendrán acceso a los recursos federales, es decir, no pasarán por el filtro del Jefe de Gobierno; que tanto el 
Jefe de Gobierno del Distrito Federal como cualquiera de los integrantes de la Asamblea Constituyente tendrán la facultad 

de iniciativa para proponer la nueva Constitución y que a la integración de los órganos de gobierno de la Asamblea en 
donde se establece que las fuerzas políticas con el mayor número de integrantes tendrán acceso a la presidencia de los 

mismos, y el quinto cambio que se hará en el pleno se refiere a las atribuciones que tendrán las alcaldías. El Legislativo 
dejó a medias nueve reformas El Senado y la Cámara de Diputados cerraron ayer el periodo ordinario de sesiones y 

dejaron a la mitad nueve reformas que se comprometieron a procesar, entre ellas la del salario mínimo, porque la carencia 

de acuerdos entre senadores, principalmente con el PAN, provocó el retraso en el procesamiento de los temas y la 
suspensión de la sesión por carencia de quórum, ante lo cual los diputados ya no pudieron esperar más tiempo. Se trata 

de las reformas para crear mecanismos de control para la deuda de estados y municipios; la desvinculación del salario 
mínimo; la reforma política del Distrito Federal; la inclusión del turismo como actividad prioritaria para influir en el 

crecimiento económico; el cambio en la Ley de Obras para transparentar todas las adquisiciones federales, y la reforma 

que permitirá a los gobiernos estatales optar por las coaliciones de gobierno. Además, la nueva Ley de la Fiscalía General 
de la República, los cambios para bloquear las señales de celulares en los reclusorios y las modificaciones encaminadas a 

fomentar la competencia en materia ferroviaria y de aviación se quedaron a mitad del camino legislativo. Aunque en casos 
como la desindexación del salario mínimo las dos Cámaras avalaron todo el articulado, no pudo salir a los Congresos de 

los estados, dado que se trata de una reforma constitucional, porque el Senado cambió el artículo Quinto transitorio y 

debía regresarla a los diputados para su discusión. Sin embargo, la falta de acuerdos retrasó tanto su procesamiento en 
el Senado, que la Cámara de Diputados clausuró sin recibir la minuta. Anoche, la vicecoordinadora de los senadores del 

PRD, Dolores Padierna, lamentó que la posición de cerrazón del grupo parlamentario del PAN en torno a la Reforma Política 
del Distrito Federal atorara el cambio en materia de salario mínimo, lo cual es lamentable, dijo, pues condena a los 

trabajadores mexicanos a mantenerse más tiempo con un ingreso paupérrimo, a pesar de que todas las fuerzas políticas 
tenían voluntad de sacar el tema. La legisladora federal reveló que fue el PRD el que detuvo la creación de la Ley de la 

Fiscalía General de la República, porque no está de acuerdo en que se mantenga Jesús Murillo Karam como el titular de 

ese organismo autónomo hasta  2023, como establece la nueva legislación, y ese freno ocasionó que no pudiera avanzar 
el nombramiento de los fiscales contra los actos de corrupción y para atender los delitos en materia electoral. La tensión 

vivida ayer en el Senado generó distanciamientos en diferentes temas y la suspensión de la reunión plenaria por falta de 
quórum, una vez que los panistas abandonaron la sesión para evitar que se discutiera la reforma política del Distrito 

Federal y los salarios mínimos. Primero, los panistas se salieron o no votaron un dictamen sobre cambios de las reglas en 

el Poder Legislativo, al grado de que sólo había 58 legisladores en el pleno, cuando el quórum reglamentario se forma con 
65 legisladores. El presidente en turno, José Rosas Aispuro, solicitó unos minutos para que pudiera decretar el 

procedimiento a seguir; 20 minutos después informó que se cerraba la sesión por falta de quórum y citó a una nueva 
sesión 10 minutos después. Pero los panistas no llegaron. En el pleno sólo estaban algunos priistas, perredistas, del Partido 

Verde y del PT, y a pesar de que ellos sólo suman más de 65, anoche todos tuvieron ausencias considerables y sólo hubo 
60 legisladores presentes en la lista de presentes para esa segunda sesión. Correspondió al entonces presidente en turno, 

Luis Sánchez, declarar que al no haber quórum se cancelaba la sesión, y pronunció el discurso de clausura, en el cual 
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lamentó la posición política de algunos de sus compañeros que decidieron ausentarse para no continuar con el trabajo 

legislativo. Cerca de la medianoche, el presidente de la Junta de Coordinación Política, Emilio Gamboa, refrendó la 

disposición de los grupos parlamentarios a construir acuerdos; lamentó que no salieran varios pendientes, pero reiteró 
que 2014 fue un año altamente productivo para el Senado de la República. (Leticia Robles de la Rosa, primera plana) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 

Del miedo a la tranquilidad 

 
Después de que Adán Cortés irrumpió en la premiación del Nobel de la Paz para llamar la atención sobre el caso Iguala, 

y de que las autoridades de Noruega le negaran asilo político resolviendo ipso facto deportarlo, el joven dijo a la televisión 
pública de aquel país: “Creen que exagero y espero que tengan razón”.  ¿A qué se refería? “Dicen que no puedo probar 

que estaría en peligro si viajo de vuelta a México…”. Su caso fue saldado con una multa de 15 mil coronas (dos mil 98 
dólares o 30 mil pesos mexicanos, aproximadamente) por “alteración del orden” y “entrar de forma ilegal” en el 

ayuntamiento de Oslo. Poco antes de salir de Fráncfort, declaró a la cadena CNN: “No voy a regresar a un lugar donde sé 

que mi propia seguridad corre riesgo. No quiero ser un estudiante más que desaparezca o que aparezca muerto, y que el 
gobierno diga que fue el crimen organizado”. Y anoche, al llegar a México, dijo que en Noruega se sintió “un poco 

ofendido”, pero terminó admitiendo: ya “me siento tranquilo, me siento seguro…”. ¡Pues qué bueno! 
 

(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  
 

Quieren quebrar el ánimo del Presidente, no lo conseguirán 
 

Sí creo que en este momento hay quienes tienen por objeto quebrar el ánimo del Presidente, pero no lo conseguirán, nos 

dice Enrique Peña Nieto a un grupo de periodistas. Insistimos en el quiénes. ¿Los grandes capitales que dejarán de ganar 
mucho dinero por las reformas? ¿Los que se ven en Los Pinos en 2018? ¿Los obsesionados con el caos que agudice las 
contradicciones? ¿Un puñado de medios? ¿Los enojados de siempre? Sin duda es el momento más difícil por el que hemos 
pasado, continúa. Eso no invalida lo que se ha hecho ni detendrá lo que todavía se puede hacer. Lo que ha pasado en 

estas semanas nos ha servido también para revalorar las cosas. Y tenemos que pensar que las cosas van a mejorar. No 

veo a un Presidente aterrado por el vacío, como escriben algunos. Sus explicaciones suenan lógicas. Pero, por principio, 
rechazo la teoría de la conspiración, eso de que lo ocurrido tiene uno, dos, cinco desestabilizadores que desatan los 

demonios. Lo vivido de finales de septiembre para acá ha sido una conjunción de factores desatendidos o mal atendidos 
por el gobierno que él encabeza. Comencemos por la minusvaloración del problema de la violencia y la inseguridad. 

Sigamos con la falta de interés ante la impunidad cotidiana. Agreguemos los descuidos y malas formas que suelen traer 

las victorias. Y no veo ningún complot de medios, sino un tiempo extraordinariamente periodístico que unos han trabajado 
bien. La casa de Las Lomas, por ejemplo. Así se lo digo al Presidente. Ánimo, le digo al despedirme. No es hora de 

timideces, sino de mirar de frente el rostro severo del destino. 
 

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 
 

Maduro: se le acaba el combustible 
 

¡Ah la música…! Esa compañera.  

Florestán 
  

La reciente cumbre de Veracruz puso de manifestó la división que priva en América Latina a partir de la creación del ALBA, 
inspiración de Hugo Chávez y Fidel Castro, apuesta que hoy palidece por la muerte de su creador, la ausencia del cubano 

y, sobre todo, el desplome de los ingresos petroleros de Venezuela, cemento de esta construcción. Desde que ambos 
líderes quedaron fuera de escena, uno por la muerte prematura y otro por la edad excesiva, ALBA quedó huérfana a pesar 

de contar con personalidades fuertes como la de Rafael Correa, de Ecuador, y Evo Morales, de Bolivia, insuficientes, sin 

embargo, en la vertiente de financiamiento al exterior, la gasolina de Chávez para crear y sostener este bloque, al que se 
sumaría Daniel Ortega, de Nicaragua, que en este frente no pesa ni cuenta. Y le digo que en la cumbre de Veracruz quedó 
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clara la existencia de dos frentes porque Maduro, a diferencia de Chávez, ha querido hacerlos incompatibles, y que cuando 

éste dijo que no iría, lo siguieron Morales, Ortega, Raúl Castro y hasta Cristina Fernández, por otras razones. Lo de Dilma 

Rousseff va en otro carril que el gobierno de México no acaba de digerir. El hecho es que Maduro, en su inseguridad, 
recurrió al método de los dictadores: romper afuera, para fortalecer adentro. Lo que sucede es que su debilidad interna 

ha contaminado el panorama exterior, en particular ALBA, y disminuido aún más por la escasez de recursos para financiar 
a sus tres hasta ahora incondicionales: Castro, Morales y Ortega. Vamos a ver qué sucede el año que viene, cuando se 

acentúe la caída de sus ingresos petroleros y agrave la crisis económica interna, lo que le restará fondos para financiar el 

frente que crearon Fidel y Chávez, a menos que mantenga su estrategia de fortalecer al ALBA, con la idea de que así 
fortalecerá su posición interna, cada día más desgastada, para lo que necesitará dinero que solo podría obtener recortando 

inversión y gasto en Venezuela, lo que llevará a un agravamiento de la crisis interna de Venezuela. Y confirmaremos que 
el peor enemigo del chavismo resultó ser Maduro. 

 
RETALES 

 

1. RÁPIDO. Los chinos volverán a concursar en la licitación para la construcción del tren rápido México-Querétaro, pero 
ya no irá el grupo de Juan Armando Hinojosa, ni dos de los otros tres socios mexicanos; 

 
2. PLAZOS.-La licitación se iba a publicar el jueves, pero se irá hasta enero, con plazos más largos que en el proceso 

anulado: un mes para las prebases y cinco más para las bases. El fallo se dará al séptimo mes y, no hay duda, los chinos 

volverán a ganar; y 
 

3. COSTOS.-Si vemos que el costo del tren rápido México-Querétaro es de 50 mil millones de pesos, es casi lo mismo 
que costó la Línea 12 del Metro, que sigue parada, se confirma que algo se hizo muy mal y muy caro. 

 
Nos vemos mañana, pero en privado 

 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 

:Que el equipo de abogados y especialistas parlamentarios de la Cámara de Diputados alertó ayer a la Mesa Directiva, 
encabezada por Silvano Aureoles, y a la Junta de Coordinación Política, presidida por Manlio Fabio Beltrones, sobre el gol de 

última hora que intentó anotar el Senado en San Lázaro, cuando después de 13 meses desempolvó la reforma sobre 
deuda de estados y municipios, a pesar de que el artículo 72 constitucional les impedía enviarla una vez más a sus 

colegisladores. 

Molestos por lo que calificaron de “chicanada”, los diputados federales decidieron bajar la cortina y cerrar su periodo 
ordinario. 

  
:Que aunque Carlos Navarrete pidió a la estructura del PRD organizar una protesta en la Comisión Nacional de Salarios 

Mínimos, fue el propio dirigente quien de última hora se echó para atrás con el argumento de que aún no está definido el 
aumento para 2015 y la movilización no tendría sentido, y por eso pidió cancelarla. 

Siguen dando tumbos. 

  
:Que este lunes reanudaron por fin las clases en el Instituto Politécnico Nacional tras 74 días de paro estudiantil, para 

tranquilidad, sobre todo, de los estudiantes del área de la salud, que incluye médicos, enfermeros, optometristas, 
psicólogos y demás. 

Lo malo fue que en algunas escuelas, como los Cecyts, al revisar las instalaciones las autoridades escolares encontraron 

robo y saqueo de oficinas. Desaparecieron computadoras portátiles, sellos oficiales y expedientes de alumnos, entre otras 
pérdidas. Pero aún no es seguro si presentarán cargos. 

  
:Que la inauguración de la nueva escultura monumental de Sebastian en Chimalhuacán, un guerrero Chimali, desató 

críticas por el uso político que le dio Antorcha Popular. 
Resulta que la figura porta un macahuitl, arma prehispánica, que por las noches se iluminará como si se tratara de una 

antorcha, justo el símbolo de la organización priista que gobierna ese  municipio, a cuya cabeza está Telésforo García. 
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:Que este martes Miguel Ángel Mancera presentará al nuevo titular de la Secretaría de Seguridad Pública del DF, Hiram 

Almeida, durante la celebración del Día del Policía en la Arena Ciudad de México y, al día siguiente, será su primer 

operativo, en coordinación con la Policía Federal en el Ajusco. 
 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

Sin ruta alterna 
 

“La ausencia de alternativas aclara la mente de manera maravillosa”. 
Henry Kissinger 

 

¿Quién empezó el enfrentamiento del domingo en la madrugada en Chilpancingo antes del concierto de Panteón Rococó? 
No lo sé. Los activistas de la CETEG y normalistas de Ayotzinapa dicen que fueron agredidos, sin razón, por policías 

federales en estado de ebriedad. La Policía Federal a su vez afirma que un numeroso grupo de encapuchados llegó al 
hotel en que se hospedaban 12 policías y, sin razón, procedió a golpear a los policías y secuestró a tres. En medio de las 

sinrazones el saldo fue de una veintena de heridos, varios de ellos graves. Uno de los policías golpeados, trasladado a la 

Ciudad de México para su tratamiento, sufre un grave traumatismo craneoencefálico. Al parecer los encapuchados que lo 
arrastraron dejaron que su cabeza rebotara una y otra vez contra los peldaños de una escalera. Otro fue azotado en la 

espalda como si fuera un esclavo en tiempos romanos. La Policía Federal afirma que ninguno de los agentes tenía indicios 
de haber ingerido bebidas alcohólicas. La Policía Federal ha presentado una denuncia contra quien resulte responsable, 

pero ya sabemos que no se actuará contra nadie. La tensa situación no augura nada bueno. No pasará mucho tiempo 
para que volvamos a ver muertes de policías o activistas. Parecería que los dirigentes de la CETEG y de Ayotzinapa están 

buscando provocar un enfrentamiento violento para detonar una revolución. A los policías no se les deja actuar y cuando 

finalmente lo hacen, son acusados de violar derechos humanos. Ya lo decían unos policías estatales de Guerrero el 12 de 
noviembre: “No somos costales ni animales ni payasos para que nos golpeen y se ría la sociedad de nosotros al ver que 

no podemos hacer nada”. Por lo pronto la promesa del Presidente de mantener abierta la Autopista del Sol sigue sin 
cumplirse. El viernes la Autopista estuvo cerrada más de cuatro horas por miembros de la CETEG. Ayer nuevamente fue 

bloqueada. Capufe, al dar al conocer el bloqueo en su cuenta de Twitter, señaló: “Sin ruta alterna”. No aclaró si hablaba 

de la autopista o del país. ¿Cómo hemos llegado a esto? Por falta de un Estado de derecho. No es nada más la violencia 
de Iguala. Vivimos en un país en el que cualquiera viola la ley y la autoridad parece interesada en todo menos en hacerla 

cumplir. Ahí están los ejecutados de Creel y los de Villas de Salvárcar, los de Torreón y los de San Fernando, los muertos 
del Casino Royale de Monterrey y las víctimas de El Pozolero. Esa misma ausencia de ley la vivimos en los robos cotidianos 

y en los ministerios públicos que hacen todo lo posible para no levantar una denuncia, y en aquellos que, mientras dicen 

que tienen una causa justa, bloquean carreteras, roban peajes o utilizan a los policías como costales para golpear. Un 
gobierno tiene obligación de hacer cumplir la ley. No sé qué me parece más lamentable: un Presidente que tiene que 

prometer que ya no permitirá el cierre de una autopista o el que los grupos de poder sigan bloqueándola. No entiendo un 
gobierno que regala televisores o iPads, que promete seguros de desempleo y pensiones universales sin primas ni 

aportaciones para reservas, pero que no puede realizar su función fundamental de hacer cumplir la ley. Yo no sé quién 
empezó la gresca en Chilpancingo, pero me parece que un encapuchado que propina una golpiza brutal a un policía, y lo 

deja con daño cerebral, merece un castigo aunque sea maestro o normalista. Hay que exigir justicia por los estudiantes 

desaparecidos, pero también por los policías agredidos. No tendremos ruta alterna si el gobierno no se atreve a hacer 
cumplir la ley. 

DESGOBIERNO 
Ya no son factores externos. La Bolsa Mexicana perdió ayer 3.31 por ciento mientras que el dólar al menudeo se cotizaba 

arriba de los 15 pesos en ventanillas bancarias a pesar de las inyecciones del Banco de México de cientos de millones de 

dólares. ¿Será que los inversionistas no sienten confianza ante un gobierno que no puede o no quiere gobernar? 
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Criterio-Defendamos al INE… 

La semana pasada, en Guerrero, supuestos maestros de la Coordinadora Estatal del Magisterio y normalistas de 
Ayotzinapa, unos embozados y otros con el rostro descubierto, asaltaron instalaciones del Instituto Nacional Electoral 

(INE) y del Instituto Estatal Electoral, en donde, además de causar destrozos en mobiliario y equipo, vejaron al personal 
que labora en esas instituciones. Como ya es usual, los asaltantes actuaron con total impunidad; amenazaron a reporteros 

y fotógrafos de medios de comunicación para, realizadas sus tropelías, retirarse sin que ninguna policía los contuviera o 
enfrentara. Casi al mismo tiempo, los padres de los 43 normalistas desaparecidos en Iguala se reunieron con senadores 

en el DF, en donde además de increparlos les entregaron un escrito de 6 páginas en el que exigen la desaparición de 

poderes y la suspensión de las elecciones de 2015 en Guerrero. El escrito entregado cierra con la consigna: "¡Por la 
liberación de la juventud y la clase explotada. Venceremos!". Ningún senador respondió las ofensas que les endilgaron. 

Por eso estamos como estamos. Sorprende que algunos legisladores de izquierda y analistas electorales consideren abierta 
la posibilidad de suspender las elecciones en Guerrero; deberían decir en qué artículo de la Constitución, o en cuál ley, 

fundan esa posibilidad. Justificar el vandalismo porque se trata de "muchachos indignados", o peor aún, arguyendo que 

"todas las formas de lucha son respetables", es condescender con lo inaceptable: el asesinato, atroz, de los 43 estudiantes 
de la escuela normal rural "Raúl Isidro Burgos" de Ayotzinapa debe ser castigado, pero no es razón para tolerar o justificar 

actos violentos contra policías y personas indefensas, o para destrozar locales públicos o privados. ¡No a los violentos! 
Con argumentos y memoria el doctor Raúl Fernández (Voz y Voto, diciembre 2014) explica cómo en Guerrero, durante la 

prolongada hegemonía del PRI, se coció el caldo de cultivo de la ingobernabilidad que ahora padecen sus habitantes. Un 
estado sumergido en la pobreza; con gobiernos corruptos e ineptos, por décadas; con alternancias simuladas, por la 

complicidad del PRD, y también del PAN, PT y MC. Guerrero ha sido territorio apache; tierra de caciques y narcos; sociedad 

abandonada a su suerte, como ocurre en otras partes del territorio de nuestra patria. Motivos para la movilización social 
sobran: a las centenarias injusticias sociales y rezagos se han sumado, una y otra vez, represión y crímenes contra 

activistas populares, campesinos y estudiantes; mas lo que no debe admitirse es que la protesta ciudadana sea usurpada 
y distorsionada por grupos que tienen una agenda diferente, inspirada en lecturas de trasnochados manuales 

revolucionarios. Emulando a los guardias rojos de la fatídica revolución cultural, en la China maoísta, los integrantes de la 

Ceteg han vejado a militantes de partidos y a funcionarios electorales, obligándolos a marchar por las calles portando 
carteles con leyendas autodenigratorias. Ante tales hechos, quienes participamos en la forja de los cambios para alcanzar 

elecciones libres y justas debemos alzar la voz en defensa de las instituciones electorales y de quienes en ellas laboran. 
No corresponde al INE, ni los institutos locales, dar respuesta a exigencias fuera de su ámbito. Corresponde a los gobiernos 

brindar a las autoridades electorales garantías para que puedan desarrollar sus tareas con normalidad, cumpliendo la ley. 
A la sociedad, a los ciudadanos, seguir por la ruta de la Constitución, para con ella impulsar nuevos cambios. Las tareas 

del INE involucran a decenas de miles de ciudadanos, que deben tener seguridad y confianza. Tenemos en puerta comicios 

federales y locales; podemos discutir y tomar las decisiones para resolver diferencias, con el arma del voto. Nadie tiene 
derecho a vejar a quienes cumplen tareas en las instituciones electorales, y a nadie. Defender al INE es proteger la obra 

democrática más significativa de las últimas décadas. 
 

(Jorge Alcocer, página 18) 

Excélsior-Juegos de poder… 
 

El discurso que debió haber dado Peña 

 
En la coyuntura actual, resulta muy frustrante ver cómo los políticos se andan protegiendo los unos a los otros 

independientemente de su partido. Cómo no están entendiendo la gravedad del momento. Cómo le apuestan al silencio y 
olvido. Una excepción ha sido el senador Zoé Robledo quien ayer dio un magnífico discurso, de lo mejor que he escuchado 

estos días. Es el discurso que hemos esperado que algún día dé Peña Nieto, pero que no se ha atrevido a dar. Un 
Presidente que ayer quedó eclipsado por la calidad retórica y propositiva de un senador. Así estamos: con un jefe de 

Estado protocolario, en calidad de simple testigo de honor en la entrega de la medalla Belisario Domínguez. El discurso 

de Robledo se titula “Para remontar las dificultades, el único camino es la política como la entendía Belisario Domínguez: 
la práctica cívica por excelencia”. Eso ya es un buen comienzo. El senador hace, primero, un recuento de los méritos del 

galardonado de la susodicha medalla: Eraclio Zepeda. Luego pasa a la coyuntura actual donde presenta un diagnóstico 
certero: “Porque México varias veces ha querido levantarse, ha querido volar, pero justamente ha habido mucho 

sobrepeso. Sobrepeso como las instituciones extractivas que han arraigado un estado permanente de desigualdades 

totales: desigualdad en la concentración de la riqueza, desigualdad en la distribución del ingreso, desigualdad ante la ley, 
desigualdad en la calidad de los servicios, desigualdad en el ejercicio de los derechos políticos. Pero otro de esos 

encarguitos ante los ojos de la sociedad, uno muy pesado, es nuestra clase política.” Bien por Robledo de recurrir a la 
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autocrítica en la coyuntura actual: “Nuestra clase política, en la que nos incluimos los integrantes de todos los Poderes de 

la República, que pocas veces ha estado a la altura por diferentes circunstancias. Nuestra clase política que ha ido 

acumulando intereses que, como los dulces y las frutas de don Chico, constituyen una carga pesada que es necesario, y 
que es urgente, eliminar”. A continuación, Robledo se muestra, como deben de estarlo todos los políticos de nuestro 

país, preocupado: “Hoy hay una crisis de credibilidad que parece abonar a la propuesta que ‘se vayan todos’. Yo no 
comparto esa propuesta. Soy un convencido de la dinámica creadora de la política, pero ésta, para echarse a andar, debe 

partir de una autocrítica honesta y rigurosa”. Y el senador presenta su propuesta a la que agrega una retórica de urgencia: 

“Empecemos ya. Más democracia para resolver los problemas de la democracia. Una democracia realmente participativa 
como el mayor contrapeso al abuso de poder. Empecemos ya, porque no puede haber democracia sin partidos, pero no 

puede haber partidos sin confianza ciudadana, sin representación efectiva y sin rendición de cuentas. Empecemos ya, 
saneando los mecanismos de acceso al poder para que no se haga política con dinero ni dinero con la política. Empecemos 

ya, con funcionarios públicos más sensibles, más humildes, sin privilegios y sin impunidad. Empecemos ya, entendiendo 
que el poder no es patrimonio personal de los políticos ni licencia de impunidad ni patente de privilegios. Es hora de 

ponerle fin al fuero. Empecemos en nuestra casa, empecemos por los legisladores”. Estupenda idea: comenzar 

renunciando a los privilegios de nuestros congresistas. Elegante propuesta a la que nada hay que agregar. Pero luego 
viene una que hemos venido planteando varios en diversos medios y que finalmente ha encontrado eco en un miembro 

de la clase política. Agrega Robledo: “Empecemos ya, entendiendo que sin transparencia no hay democracia. Asumamos 
todos tres compromisos, tres compromisos en los tres poderes y los tres niveles de gobierno: declaración patrimonial en 

versión pública, declaración de impuestos de los últimos cinco años y declaración de intereses”. Excelente. No hay más 

que felicitar al senador Zoé Robledo por su discurso breve, puntual y propositivo. Es el que hemos estado esperando 
que algún día dé el presidente Peña Nieto. Ojalá sus colegas le hagan caso. Que Robledo no se convierta en la excepción 

que comprueba la regla de una clase política abotagada, corrupta y sorda que no entiende la gravedad del momento 
actual. 

 
(Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva… 

 
Miguel Ángel Mancera y José Ramón Amieva 

Los ajustes al gabinete de Mancera 

La salida de Jesús Rodríguez Almeida de la Secretaría de Seguridad Pública del DF obligó al jefe de Gobierno, Miguel Ángel 
Mancera, a realizar un ajuste mayor en el primer círculo de su gabinete. Tras la aceptación presidencial de que Hiram 

Almeida, un hombre muy cercano a Mancera, ocupe la SSP capitalina, su puesto clave como contralor general queda 
vacante. En esa área sensible, nos aseguran, el mandatario del DF enviará a otro hombre de sus confianzas, José Ramón 

Amieva, quien hasta ahora se desempeña como consejero jurídico. La interrogante que aún queda es quién ocupará el 

cargo de don José Ramón ¿Tendrá el jefe de Gobierno otra persona de confianza para entregarle el despacho de Amieva? 
 

González Anaya 
Los ganadores de la mayor compra de medicamentos 

Un muy buen trato alcanzó el gobierno federal para comprar medicamentos para el sector salud. Nos aseguran que hoy 
el director del Seguro Social, José Antonio González Anaya, dará a conocer una buena noticia al anunciar en conjunto con 

otros funcionarios de sector salud los resultados de la compra consolidada de medicamentos y materiales de curación. 

Nos recuerdan que se trata de la mayor adquisición de medicamentos en la historia de México por un monto de 51 mil 
millones de pesos. Nos adelantan que la buena nueva es que se logró obtener un descuento significativo en la operación, 

además de que en este esquema prácticamente se cierra la puerta a la corrupción. 
 

Que alguien despierte a la diputada Carreño 

Vaya pifia que tuvo la diputada federal del PRI Angelina Carreño este lunes en la sesión del pleno. Los diputados se 
alistaban para debatir reformas al Código Civil Federal para castigar conductas de manipulación de los padres con sus 

hijos, mejor conocidas como “alienación parental”. La legisladora tricolor subió a tribuna para fundamentar el dictamen, 
sin embargo comenzó a hablar de modificaciones, pero ¡al Código Penal Federal! para castigar la intimidación de algunos 

despachos para cobrar deudas de los ciudadanos. 
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Diputados molestos con el Senado 

Muy molestos estaban ayer en San Lázaro varios diputados en el último día del periodo ordinario de sesiones. Los diputados 

tuvieron que declarar el cierre sin esperar algunas minutas del Senado que particularmente les interesaba aprobar. Nos 
comentan que en la Cámara, que preside el perredista Silvano Aureoles, hubo reproches para los senadores que aseguran 

que ellos tuvieron durante meses las minutas y dictámenes dormidos, y de último momento, quisieron aprobar todo 
dejando a los diputados sin la posibilidad de debatir los temas, que ahora deberán ser retomados en febrero. ¿Cuál es la 

prisa? Si el país está muy bien y puede esperar a que terminen las vacaciones de Navidad, y ya con calma en febrero, con 

los tamales del Día de la Candelaria, hablar de reformas. 
Silvano Aureoles 

 
(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
TAL VEZ en el gobierno federal no quieren que se sepa peeero… este viernes hay sesión extraordinaria del Consejo 

Nacional de Seguridad Pública. 
 

RESULTA CURIOSO que, por segundo año consecutivo, se convoque al encuentro de lo que se supone que es la máxima 

instancia en materia de políticas de seguridad, justo cuando todo el mundo anda más bien preocupado por la preparación 
del pavo y el bacalao, la envoltura de los regalos, las filas en las ventas nocturnas y los parientes que amenazan con 

quedarse días extra. 
 

SIN EMBARGO, todo indica que pese al día escogido para la sesión, Enrique Peña Nieto no se salvará de un par de reclamos 
por parte de los representantes de la sociedad civil que forman parte del consejo. 

 

PRIMERO porque los ignoró olímpicamente-y no sólo a ellos sino prácticamente a todo el CNSP-a la hora de elaborar, 
afinar y presentar su decálogo para tratar de recuperar la legalidad en México. 

 
SE SABE que de parte de la Presidencia de la República no hubo una sola consulta a los consejeros ciudadanos. ¡Vaya! Ni 

un whatsapp les echaron. 

 
Y, CLARO, obviamente el otro reclamo será que, a dos años de iniciado el sexenio, la situación no parece haber mejorado 

de manera efectiva y creíble. 
 

¡UY! Lo que faltaba: en la SEP ya están fallando ¡hasta los pagos! 

 
DESDE el pasado viernes comenzó a tener problemas el sistema de “dispersión de nómina”, con el cual se le paga al 

personal de la dependencia, aunque sin contar a los maestros. 
 

TODO el fin de semana estuvieron trabajando los técnicos de la SEP y de la propia Secretaría de Hacienda, para tratar de 
arreglar el fallo y que no hubiera conflictos con las quincenas de los trabajadores. No lo lograron. 

 

LA BRONCA no son sólo los miles que recibirán su sueldo con retraso, sino que, en enero, el mismo sistema se hará cargo 
de los pagos de la nómina magisterial ¡en todo el país! 

 
¿SE IMAGINAN cómo se van a poner los maestros si el sistema no les entrega su quincena? Hagan cuentas. 

 

ALLÁ en Jalisco, el partido Movimiento Ciudadano ya lanzó su convocatoria para el registro de candidatos a alcaldes. 
 

OBVIAMENTE su figura estelar es Enrique Alfaro, el ex edil de Tlajomulco, que le pegó un buen susto al priista Aristóteles 
Sandoval y mandó al PAN al tercer lugar en las elecciones para gobernador. 

 
ALFARO aún está dudando si se lanza ahora por la alcaldía de Zapopan, en la zona metropolitana tapatía, o si ya de plano 

va en busca de gobernar la capital. 
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LA DECISIÓN tendrá efectos de carambola, toda vez que hay varios apuntados para esas posiciones como los ex panistas 

Diego Monraz y Macedonio Tamez; o los empresarios Carlos Lomelí y Pablo Lemus. 

 
Y ES QUE entre el Defecto Sandoval y el Efecto Alfaro, a ver si Jalisco no se pinta de naranja. 

   
“NO BUSCO protagonismo”, aseguró anoche al arribar al DF el joven Adán Cortés, quien fue deportado de Noruega tras 

irrumpir en plena ceremonia de entrega del Nobel de la Paz que se transmitía en vivo a todo el mundo. 

 
MENOS MAL que lo aclara. 

 
(Redacción, página 10) 
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